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Укрупи енн а я л есос еч н а я 
5ригада Сангальского лес >- 
пункта Каргасокского лес
промхоза, которой руково
дит кавалер орденов Лени
ва н Октябрьской Револю
ции Т. В. Власенко, на
стойчиво ведет борьбу за 
выполнение . социалистиче
ских обязательств 1975 го
да. С начала года бригада 
заготовила и стрелевала 
более 150 тысяч кубомет
ров древесины. Это на 6 
тысяч кубометров выше 
задания.

К. ТИМОФЕЕВ.

УСПЕХ ОРЕХОВЦЕВ
Трижды пересматривал 

нынче свое годовое обяза
тельство экипаж М. П. Афа
насьева из Ореховского лес
промхоза. С начала года во
дители вывезли более 18,5 
тысячи кубометров леса, пе
ревыполнив первоначально- 
взятое обязательство на 3,5 
тысячи кубометров.

За оставшееся время пе
редовой экипаж решил вы
везти сверх обязательств 
еше около 5 тысяч кубомет
ров. Это хороший подарок 
ореховских водителей XXV 
съезду КПСС.

К. и го л к и н .
П ер вом ай ский  район.

Об итогах социалистического соревнования укрупненных  
лесозаготовительных бригад, зкипажей погрузчиков и лесо
возов, бригад нижних складов на раскряжевке  древесины, 
на погрузке  в вагоны МПС, на зимней сплотке за октябрь  
1975 г.

Объединение «Томлес- 
пром» и президиум обкома 
профсоюза, признали побе
дителями в "социалистиче
ском соревновании:

Среди лесозаготовитель
ных бригад:

Бригады В. Храмова, 
Ф. Нартова из Комсомоль
ского и Ореховского лес
промхозов. Этим коллекти
вам присуждена первая 
премия.

Второе место за бригада
ми А. Андрианова и 
А. Шкурина из Иигузетско- 
го леспромхоза.

Среди экипажей челюст
ных погрузчиков:

При трехсменном режи
ме работы первая премия 
присуждена экипажу в со
ставе Э. Рытова, В. Ле
онтьева и Г. Молокова из 
Ингузетского леспромхоза.

При двухсменном режиме 
работы впереди экипаж в 
составе А. Ланга и В. Бар

теньева из Колпалпевского 
леспромхоза.

Вторые — операторы 
Е. Марков и В. Крючков из 
Аргат-Юльского леспромхо
за.

Среди экипажей лесово
зов на вывозке леса:

При трехсменном режиме 
работы первой премией 
удостоены экипажи в соста
ве А. Агафонова, В. Гаври
ленко, В. Головкова и 
Морозова, П. Олесова, 
Н. Денисенко из Катайгин- 
ского леспромхоза.

Вторые премии присуж
дены экипажам В. Ковале
ва, А. Березкина, В. Лар
кина из Игагузетокого лес
промхоза и Н. Тарана, 
С. Чоботова, Н. Михайлов
ского.

При двухсменном режиме 
работы первую премию 
завоевали экипажи В. Глу
хова и Н. Волкова из Карга
сокского ЛПХ, М. Пьяякина

и И. Кулискаускаса из Ка- 
тайгинского леспромхоза.

Вторую премию +— экипа
жи В. Борисова и Н. Старо- 
бахина из Лайского лес
промхоза, Г. Подзизея и 
В. Кошелева из Колпашев- 
окого леспромхоза.

Среди бригад нижних 
складов на разделке древе
сины:

Первые премии присуж
дены бригадам А. Усенко и. 
Е. Колесникова из Карга
сокского леспромхоза.

Вторые премии — брига
дам О. Воронковского из 
Аслановского леспромхоза 
и И. Гартмана из Ергайско- 
го леспромхоза.

Среди бригад на погруз
ке в вагоны МПС:

Первая премия присужде
на бригаде В. Воробьева из 
Асиновского ЛПК.

Вторая премия — брига
де И. Годионова из Томско
го ДОКа.

Среди бригад на зимней 
сплотке:

Первую премию завоева
ла бригада Н. Шаманаева 
из объединения «Чулым- 
лес».

С особым воодушевлением
С воодушевлением тру

дится в тайге коллектив 
участка Асиновского лесо
промышленного комбината 
— Сайгинский леспромхоз. 
От сайотяце® во многом за
висит снабжение головного 
предприятия сырьем. Сейчас 
лесозаготовители выполня
ют повышенные обязатель
ства, взятые в честь XXV 
съезда КПСС. 4 ноября кол
лектив леспромхоза рапор

товал о первой трудовой 
победе: выполнен годовой 
план по трелевке древеси
ны.

Впереди укрупненная 
боигада опытного лесоруба 
Леонида Ивановича Сафро
нова., Десятимесячный план 
перевыполнен почти на 13 
тысяч кубометров.

Отлично поработал эки
паж на вывозке леса в со
ставе Апраксина, Леонова

и Иванова, выполнивший 
план с начала года на 182 
процента. Водители Леонов. 
Лебедев и Сиренко выпол
нили план на 165 процен
тов.

Труженики Сайгинскогэ 
леспромхоза стремятся до
стойно встретить XXV съезд 
КПСС и досрочно выпол
нить свои обязательства.

Б. КЛИМЫЧЕВ. 
г. Аеняо.
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НАШ ЛОЗУНГ-БЕРЕЖЛИВОСТЬ
Сейчас у шоферов, ра

ботающих на лесных трас
сах, наступила напряженная 
пора: крепнут зимние доро
ги, увеличивается вывозка 
леса.; Водители нашего Ча- 
внского леспромхоза, под
держав инициативу асланов-

цев, стремятся трудиться 
по-ударному. Я работаю в 
укрупненной бригаде А, Д. 
Панченко в Обском лесо
пункте. Наш долг — вывез
ти весь лес, заготовленный 
летом на вахте и, конечно, 
выполнить свое годовое обя

зательство, а оно не малень
кое— 75 тысяч кубометров 
древесины.

Но наша работа — это 
не . только кубометры1, но и 
умение хранить, машину, бе
речь топливо и материалы. 
А это зависит от каждого

шофера. Мы уже добились 
некоторой экономии: 917
рублей — на запчастях и 
около 100 рублей — на 
прочих материалах. И сей
час нашим лозунгом остает
ся этот: бережливость во 
всем!

В. ИЛЬИН, 
шофер Чаннского лес

промхоза.

В СЧЕТ ЯНВАРЯ
Среди лесопунктов, ма

стерских участков и бригад 
Лайского леспромхоза все 
шире развертывается социа
листическое соревнование 
за достойную встречу XXV 
съезда КПСС. Еще в ок
тябре коллектив лесопунк
та Большая Юкса завершил 
пятилетний план по'заготов
ке и погрузке леса. Сверх 
плана отгружено более 10

тысяч кубометров леса. Ра
бочие лесопункта трудятся 
в счет 1976 года. Заверша
ет годовой план коллектив 
Центрального лесопункта.

Хорошая организация 
труда и производственная 
дисциплина обеспечили ус
пех лайским лесозаготови
телям. Впереди по-прежне
му укрупненная бригада

И. И. Козлова. На ее счету 
более 85 тысяч кубометров. 
Коллектив успешно идет к 
цели, стремясь заготовить, в 
завершающем году пятилет
ки ЮО тысяч кубометров. 
Более чем по 7 тысяч кубо
метров сверх задания заго
товили с начала года брига
ды А. Баркова и И. Кова
лева.

На погрузке, леса экипа
жи операторов И. Басмано
ва, Ф. Пшатова, М. Тепло- 
ва отгрузили с начала года 
более 14 тысяч кубометров 
леса сверх плана.

На нижнем складе Ноль- 
Пикет но-ударному работа
ют бригады В. Головина, 
А. Дерюгина, В. Чумова. 
Раскряжевщики трудятся в 
счет февраля 1976 года.

Коллектив нашего лес
промхоза успешно заверша
ет повышенные обязатель
ства в честь XXV съезда 
КПСС. Решено выполнить 
план двух месяцев 1976 
года по всем показателям к 
дню открытия съезда.

А. ДОКУНИН, 
секретарь парткома 
Лайского леспромхоза.

К а к о в  с е м е н н о й  ф о н д ?
Высококачественные се

мена — основа будущего 
урожая. Истина эта извест
на каждому хлеборобу. Как 
обстоит дело с качеством се
менного фонда в районах на
шей области, видно из пуб
ликуемой ■: ниже сводки (дан
ные на 1 . ноября).
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Первомайский 72 4
Тегульдетский 33 7
Шегарский 77 9
МолчЗновский 79 13
Зырянский 79 16
Асиновский 81 18
Бакчарский 63 24
Кривошеинский 66 27
Томский 71 27
Чаинский 64 28
Кожевниковский 58 32
Всего по области 70 21
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Данные красноречиво 
свидетельствуют: в боль
шинстве хозяйств не при
нимается н е о б х о д и м ы х  
мер к тому, чтобы довести 
семенное зерно до высоких 
посевных кондиций. В част
ности, крайне неорганизо
ванно ведется очистка от 
сорняков и трудноотдели
мых примесей. Таким обра
зом, повторяются ошибки 
прошлых лет, когда эта ра
бота откладывалась на бо
лее поздние сроки, что тре- 
ббвало дополнительных за
трат, а кое-где и приводило 
к порче семенного фон
да. Недопустимо медлен
но идет дело во многих хо
зяйствах Кожевниковского 
района. В совхозе «Заветы 
Ленина», например, более 
половины засыпанных семян 
не отвечает нормам семен
ного стандарта по чистоте. 
Немногим лучше положение 
и в большинстве других сов
хозов этого района.

Очень плохо организована 
работа в совхозе «Сибиряк» 
Томского района, где не очи
щено три четверти семенно
го зерна. Почти две трети не 
очищено в совхозе «Петров
ский» Кривошеинского райо
на. Неудовлетворительная 
работа многих хозяйств при
вела к тому, что в целом по

области 21 процент прове
ренных семян оказался не 
кондиционными по чистоте, 
тогда как в прошлом году на 
эту  же .дату таковых было 
лишь iO процентов.

Руководителям и специа
листам хозяйств . следует 
принять неотложные ме
ры к улучшению создав
шегося положения, до
биться, чтобы сложные 
зерноочистительные ма

шины работали с полной на
грузкой в две смены. В срок 
до 15—20 декабря все семе
на должны быть классными 
по чистоте.

В ряде хозяйств часть се
менного зерна повышенной 
влажности и к тому же име
ет низкую всхожесть. Такое 
зерно нуждается в особой 
заботе. Все оно должно быть 
просушено, ибо в противно.* 
случае, еще более потеряет 
всхожесть либо испортится 
совсем.

В некоторых хозяйствах 
пытаются объяснить ■ низкое 
качество семенного зерна 
его физиологической незре
лостью, плохими условиями 
в период уборки. Однако 
там. где к засыпке семян от
неслись с должной ответст
венностью, и результаты на
много лучше. Так, 'колхоз 
«Гигант» Шегарского района

Цена 2 коп.

имеет семена в полной по
требности, все они доведены 
до I и И классов необходи
мого стандарта. Хорошие се- 

. мена в колхозе имени Жда
нова Зырянского района. 
Совхоз «Северный» Чаин- 
ского района, находясь в 
сложных почвенно-климати
ческих условиях, все же су
мел засыпать семена высо
ких посевных кондиций.

Проверка показала, .что в 
ряде хозяйств имеются семе
на с пониженной всхоже
стью, но высокой жизнеспо
собностью. При правильном 
хранении всхожесть их мо
жет повыситься. Это в пер
вую очередь относится к 
яровой пшенице «диамант», 
овсу «нарымский-943», яч
меню «московекий-121». 
Партии этих семян должны 
находиться под постоянным 
наблюдением и подвергаться 
повторным анализам.

Государственным семен
ным инспекциям, агрономи
ческой службе районов и хо
зяйств следует ускорить от
бор образцов семян и быст
рее определить их качество. 
Необходимо также проверить 
фуражное и продовольствен
ное зерно для выявления 
дополнительных резервов по-- 
полнения семенного фонда.
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ф На лесовозных 
трассах

•  Внимание 
семенному фонду

•  В бригаде 
мелиораторов 
Н. С. Калинина

•  Реконструкция 
цеха

П о  д г о т о в к а  
к в е с н е

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ 
Г Р А Ф И К А

19.400 тонн перегноя 
вывез на поли совхозов 
«Северный» и «Бундюр- 
ский» механизированный 
отряд Чаияского объеди
нения «Сельхозтехника». 
Коллектив обязался до
ставить на поля до от
крытия XXV съезда 
КПСС 65 тысяч тонн и 
делает все, чтобы сдер
жать слово. Ежедневно 
перевыполняя нормы, ме
ханизаторы опередили 
намеченный график. С 17 
ноября в отряд влилась 
еще одна группа водите
лей, работающих на са
мосвалах. Шоферы поста
вили задачу вывезти 30 
тысяч тонн органических 
удобрений также для 
совхозов «Чаинский» и 
«Ко-ломинский».

В. УТКИН.

Истоки высокой 
урожайности

В Зырянском районе 
лучше других подготовку 
к новой полевой страде 
ведут механизаторы кол
хоза имени Жданова.

Специальный отряд 
плодородия доставил на 
поля 12 тысяч тонн пе 
регноя при плане 14 ты
сяч. Заканчивается ре
монт комбайнов: из 16
машин на линейке готов
ности 14. До 1 января 
механизаторы решили от
ремонтировать весь при
цепной инвентарь.

Уже несколько лет 
подряд колхоз первым в 
районе заканчивает под
готовку техники к поле
вым работам, больше 
других вносит в почву 
минеральных и органиче
ских , удобрений. В ре
зультате улучшается 
культура земледелия, по
вышается урожайность 
зерна. В 1975 году кол
хозные механизаторы 
получили самый высокий 
урожай в районе — по 
16,6 центнера зерна 
гектара. А за пятилетку 
средняя урожайность со
ставила 17,8 центнера с 
гектара.

А. ДУТОВ.

В  С Ч Е Т

Д Е С Я Т О Й
ПЯТИЛЕТКИ

Строительное управле
ние № 4 треста «Томск- 
газстрой» — самое круп
ное строительное подраз
деление в Каргасокском 
районе. На днях его кол
лектив одержал крупную 
производственную побе
ду: досрочно завершил

план девятой пятилетки 
по строительно-монтаж
ным работам. Выполнено 
работ на 10,4 миллиона 
рублей. За этот год рабо
чие строительного, управ
ления сдали в эксплуата
цию универмаг в кирпич
ном исполнении, детский 
сад на 140 мест, ведется 
строительство хлебоком
бината, районного Дома 
культуры, школы на 960 
мест, кирпичного заврда и 
автозаправочной станции.

Т. КУРИЛОВИЧ.

т ж ш т & ш м ш

В. Ф. Наумова, резинщица цеха № 6, семнадцать лет 
трудится на заводе резиновой обуви. Она ударник ком
мунистического труда, лучшая по профессии.

Валентина Федоровна — агитатор в бригаде.
Фото В. Казанцева.

■ .

Геннадия Алексеевича Толпежннкова знают в первом 
Томском пассажирском автотранспортном предприятии 
как активного рационализатора. Партгрупорг ремонтно
механических мастерских ударным трудом встречает 
XXV съезд КПСС. В канун празднования 58-й годовщи
ны Октября ему был вручен орден Трудовой славы 
III степени.

Фото Е. Лисицына.
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Г. А. Ромашихина — старший техник ОТК цеха № 15 
завода математических машин.

Галина Александровна — контролер широкого про
филя, может проверять все узлы и блоки для ЧПУ на 
всех монтажных участках.

Г. А. Ромашихина — ударник коммунистического тру
да, лучшая по профессии.

Фото В. Казанцева.

ВИЗИТ ЗАВЕРШЕН
ТАШКЕНТ, 15 ноября. скохозяйственных машин 

(ТАСС). Знакомство с Узбе- («Ташсельмаш»).. Он побы- 
кистаном Федеральный пре- вал в цехах предприятия, 
зидент ФРГ В. Шеель завер- асмотрел главный конвейер, 
шил ; сегодня , посещением Высокий гость совершил
Ташкентского завода сель- поездку по городу, осмотрел

новые жилые кварталы.
В тот же день Федераль

ный президент ФРГ В. Ше
ель с супругой, находивший
ся в Советском Союзе но 
приглашению Президиума 
Верховного Совета СССР с 
официальным визитом, от
был в Бонн.

Мелиорация —  
передний край

Опережающими
темпами

Инициативу работать 
по злобинскому методу в 
Гусев-с кой ПМК произ
водственно - научного 
объединения «Союз-
томскмелиорация» про
явили прибывшие по 
комсомольским путев
кам из Литвы Кастутис 
Пошко и Альбинас Са- 
мотпко. В свое время из 
этой -прибалтийской рес
публики приехало осваи
вать земли сюда, в Гусе- 
во, несколько человек.
Но не все прижились в 
ПМК, — некоторые 
уехали обратно, некото
рые устроились ’ в сосед
ний совхоз тракториста
ми и комбайнерами. Но 
Кастутис и Альбинас 
твердо решили стать 
мелиораторами. Ведь и 
ехали они сюда ради это
го.

Возглавить комплекс
ную хозрасчетную брига
ду, которая работала бн 
по единому наряду, ребя
та предложили опытно
му и уважаемому меха
низатору Николаю Степа
новичу Калинину. Вместе 
с Калининым в бригаду 
вошли и два его сына — 
Виктор и Георгий.

Заключили договор.
По нему бригада обяза
лась освоить совхозу 
«Россия» 460 гектаров 
переувлажненных и по
росших редким лесом зе
мель. Срок окончания 
работы — 30 сентября 
1976 года. В бригаде во
семь человек. Все, кро
ме бригадира, молодые,- 
большинство — комсо
мольцы.

Основная цель бригад
ного подряда — сокраще
ние продолжительности 
строительства объектов 
за счет повышения про
изводительности труда я 
экономного расходования 
материалов. В итоге се
бестоимость объекта 
должна быть снижена, а 
хозяйство получит осво
енные земли в эксплуа
тацию раньше намечен
ного срока.

Поскольку труд по 
единому аккордному на
ряду для мелиораторов 
дело новое, естественно, 
к работе бригады Кали
нина в Гусевской ПМК 
стали пристально при
сматриваться. И бригада 
доказала преимущества 
этого метода. Работает 
она четвертый месяц, но 
уже идет с опережением 
графика почти на три не
дели. Восемь человек, 
оснащенные семью трак
торами, раскорчевали бо
лее ста гектаров и с со-  ̂
рока гектаров стрелева- 
ли лес для реализация.

По графику бригада 
Н. С. Калинина должна 
работать круглый год. 
Сейчас механизаторы 
корчуют лес на возвы
шенном месте, с наступ
лением же сильных мо
розов фронт работы бу
дет перемещен в низ
менность, где болоти
стый грунт не так про
мерзает и корчевать мо
жно зимой.

Бригада Калинина 
уверенно набирает темпы 
и в соревновании мелио
раторов выходит на пе
редовые рубежи.

П. ВЛАДИМИРОВ.
Ш егар ски й  район .

Ц Е Х
ПРЕОБРАЗУЕТСЯ

Заканчивается реконст
рукция механосборочно
го цеха № 1 на Томском 
электромеханическом за
воде. На днях здесь сда
ны в эксплуатацию новые 
бытовые помещения, 
спорткомната, красный 
уголок на 140 мест. Пере
планировка помещения, 
начатая в этом году, по
зволила более рациональ
но использовать произ
водственные площади. 
Улучшились условия тру
да. Соревнуясь за достой
ную встречу XXV съезда 
КПСС, коллектив цеха 
выпустил за прошлый ме
сяц 13.529 отбойных мо
лотков. Это самый высо
кий показатель за все го
ды производства шахтер
ского инструмента.

Отлично работают 
бригада станочников 
А. Гайдаева и коллектив 
сверловщиков, руководи
мый Л. Каравайкиным. 
Постоянно перевыполня
ют сменные задания 
бригады сборщиков
М. Иванова и Т. Григорь
ева.

Я. ИСАКОВ.
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Вдвое увеличился годовой 
объем добычи нефти по 
сравнению с началом пяти
летки, на 70 процентов воз
росла производительность 
труда в бурении. Эти дан
ные назвал в докладе на 
стрежевской отчетно-выбор
ной партийной конференции 
секретарь парткома Ю. И. 
•Гридин.

Коммунистам СтреЖево- 
то есть чем гордиться, есть 
■б чем- рапортовать XXV 
съезду КПСС.

Восемьдесят цеховых и 
п ер вине ых о рг ани зац-и й,
объединивших свыше тыся
чи коммунистов, — такой 
авангардный отряд стрежев- 
ских тружеников.

Всего за неполных две 
пятилетки создан крупный 
центр рефтяной промыш
ленности. Отдавая долЖйое 
пионерам-стрежевчанам, за
дорившим ого фундамент, 
нельзя не признать, что 
сложность и масштабность 
еадач на нынешнем этапе 
развития требуют не мень
шего, если не большего 
напряжения. И теперь, как 
никогда прежде, необходим 
партийный, научный подход 
к решению хозяйственных 
вопросов.

В этом плане особенно 
поучителен опыт партийных 
организаций управления 
буровых работ, автотранс
портной и промыслово-гео
физической контор. Все три

коллектива первыми достиг
ли рубежей пятилетии. Их 
пример учит тому, как надо 
хозяйствовать, умело соче
тая текущие производствен
ные заботы с решением пер
спективных проблем.

Для транспортников девя
тая пятилетка Стала пяти
леткой становления коллек
тива, я сейчас он один из 
передовых в своем ведомст
ве. То же самое можно ска
зать о буровиках, которые 
по достигнутой проходке, 
скоростям занимают второе 
Место среди десяти пред
приятий объединения «Зап- 
сиббурнефть», уступая
•только яижневартовщам. 
Высокоэффективно трудят
ся и геофизики, применяя 

.новейшие Методы исследо
ваний.

Влиятельную силу пред
ставляет собой партийная 
организация НГДУ «Томск
нефть» — головного пред
приятия СтреЖввого. Ориен
тируясь на технический 
Прогресс, томские нефтяни
ки внедрили комплекс важ
ных мероприятий. Число 
механизированных объектов 
•доведено до 80, автомати
зированных — до 90 про
центов. Сосредоточивая уси
лия на проблемах сбора, 
Транспортировки и добычи 
нефти, в НГДУ одновремен
но укрепляли слабые 
звенья, решали социальные 
задачи. Здесь Шел безоста
новочный процесс качест
венного роста кадров.

В поселке действует от
лаженная система идейно
воспитательной работы. Все 
коммунисты учатся в школах 
и на семинарах. Занятия в 
них ведут хорошо подготов
ленные пропагандисты., ав
торитетные люди. Среди них 
начальник НГДУ Н. Ф. 
Мержа и главный инженер 
Н. П. Захарченко. Партком 
большое внимание уделяет 
политической и профессио
нальной учебе, с особой на
стойчивостью он провел 
подготовку к новому учеб
ному году.

На его заседаниях немало 
заслушано .вопросов, связан
ных” с повышением роли 
партийных организаций, От
ветственности коммунистов 
за порученное дело. Это на
правление было одним из 
главных .во время намнании 
по обмену партийных доку
ментов. Прошедшие отчет
но-выборные собрания в. 
первичных организациях по
казали, что коммунисты 
стали глубже .вникать в про
изводственные дела, актив
нее проявлять себя на идео
логическом фронте.

В состав партийных орга
нов избраны наиболее поли
тически развитые, энергич
ные и деловые коммунисты. 
Достаточно назвать таких 
вожаков, как секретари 
п ар тб юр о ав тот ране портяо й 
конторы В. Н. Крюков, неф
тепроводного управления — 
А. Н. Судоплатов, управле
ния буровых работ—Ю. А.

Пономарчук, КМ СУ-1—Н. Н. 
Юдин, секретари цеховых 
парторганизаций М. Н. 
Ш.НЯГИН, В. И. Волгин, 
партгрупорги М. П. Вайнер, 
Л. И. Горлов.

Положительное влияние 
на органи.зацис.нно-п.артий- 
ную работу оказало поста
новление ЦК КПСС о со
стоянии критики и самокри
тики в партийных организа
циях Тамбовской области. 
.Партком и другие партий
ные органы тщательнее ста
ли контролировать исполне
ние принятых решений, по- 
деловому реагировать на за
мечания коммунистов.

В многогранной деятель
ности парткома упор делал
ся на решение актуальных 
проблем. Об этом говори
лось в отчетном докладе, 
это подчеркивали в Своих 
•выступлениях делегаты.

О зрелости стрежевской 
партийной организации мо
жно судить по ходу отчет
ной конференции. Разговор 
шел откровенный, заинте
ресованный. В целом поло
жительно оценивая деятель
ность парткома, .коммуни
сты указывали на недора
ботки, вносили предложе
ния. Буровой Мастер Герой 
Социалистического Труда 
•В. Г. Калиничук советовал 
парткому быть более прин
ципиальным по Отношению 
к руководящим кадрам. О 
необходимости постоянной 
•учебы секретарей цеховых 
партийных организаций и 
более тесном контакте с

ними говорил, водитель 
стрежевской АТК В. Н. 
Шнягин. Бригадиры В. К. 
Очивяо И Н. М. Лебедев вы
разили озабоченность поло
жением дел в строительст
ве.

Эту озабоченность выска
зывали многие делегаты. 
Оба строительных треста 
Стрежевого не справляются 
с программой завершающего 
года пятилетки. Й хотя 
партком приложил немало 
•усилий, чтобы выправить 
положение, эффект слаб. 
■Поэтому с такой cypoiBofi 
прямотой прозйуЧаЯО С Три
буны конференции выступ
ление начальника НГДУ 
Н. Ф. МерЖи. Он критико
вал партКОМ за то, чТО̂  Тот 
не .поставил вопрос об от
ветственности ни одного ру
ководителя строек за срыв 
сроков ввода В эксплуата
цию многих важных объек
тов.

В своем решении кон
ференция определила глав
ные задачи, стоящие перед 
пройЗ.водет в е нн Ым и коллек
тивами СтреЖевого. Не
обходимо стабилизировать 
добычу нефти на Советском 
месторождения, осваивать 
.новые месторождения. А 
ото значит, что следует 
увеличить объемы бурения, 
транспортных перевозок, 
строительства. Конферен
ция показала, что реше
ние этих задач но плечу 
коммунистам СтрежевогО.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.

ПАР Т Г Р УППА 
НА Ф Е Р М Е Б Ы Т Ь  Д У Ш О Й

Т Ы О  К О Л Л Е К Т И В А
Дояркой я работаю давно, 

а партгрупоргом — третий 
ГОД. Стаж, койечяр, неве
лик, но некоторый опыт 
имеется.

Забот у нашей Партгруп
пы хватает, приходится за
ниматься разными делами, 
вникать почти во все сторо
ны жизни на ферме, решать 
вопросы крупные и малые. 
Но есть среди нйх такие, 
которым мы отдаем и време
ни побольше, и внимания.

Первая наша забота — 
чтобы каждый член Парт
группы. показывал в работе 
пример. Вторая — укрепле
ние дисциплины й третья— 
чтобы все доярки и скотни
ки обходились с кормами 
по-хозяйски, бережливо.

С первой задачей в ос
новном неплохо справляем
ся. Взять члена партгруппы

скотника • Ивана ВялОва. 
Трудится он безупречно, за
ботлив, инициативен. Ёсдй 
с кормами выйдет заминка, 
Вялов делает все возмож
ное, чтобы пополнить запа
сы. Фотография Вялова ~  
на Доске Почета. Хорошие 
показатели у доярки Зинаи
ды РодИковой. Многие годы 
была телятницей Лидия 
Аполлоновна Старикова, 
теперь она -— бригадир, 
член бюро Кол-пашевсксго 
горкома Партин. Третий де
сяток лет в должности жи
вотновода Петр Парфентье- 
вич Жерйаков. Ферма, кото
рой он руйОвоДМЦ — одна 
из лучших в совхозе. Ный- 
че, например, валовое про
изводство молока в сравне
нии с прошлым годой уве
личилось ПОЧТИ на 400 ЦёнТ- 
неров. На совесть выполня

ет обязанности веттехиика 
Мария Ивановна Старикова.

Стараюсь быть не в числе 
последних и я. Надой Моло
ка в моей группе за десять 
месяцев — 3.028 килограм
мов в среднем от коровы. 
Когда принимали обяза
тельство в честь XXV съез
да КПСС, я дала слово по
лучить за год 3.300 кило
граммов. Это будет самый 
высокий результат за время 
моей работы дояркой.

Но бывает еще и так. Де
ло свое некоторые члены 
партгруппы знают хорошо, а 
к непорядкам, которые ря
дом случаются, безразлич
ны. Такоё Тоже не оставля
ем без внимания.

С дисциплиной на ферме 
пока не все ладно. Есть 
опоздания, прогулы и про
сто факты неряшливости. 
Беседы и уговоры не всегда

помогают. Применяем и дру
гие меры. По настояНию 
партгруппы отдельным до
яркам ” сделаны денежные 
начеты за допущенную по 
их вине потерю продукции.

Теперь о расходовании 
кормов и их Использова
нии. Хочется отметить, что 
фуражир Татьяна Анисимо
ва обязанности свои знает и 
выполняет их ревностно. У 
нее ничего не пропадет: и
взвесит точно, и, если кто 
обронил навильник корма, 
заставит подобрать иля са
ма подберет.

Но и от нас, доярок и 
скотников, тоже многое за- 
висит. Каждую зиму коМби- 
кОрма запариваем, делаем 
дрожжевание, сено и силос 
сдабриваем бардой,'которую 
привозят с пивзавода.

Немало значит, мне ка
жется, Также инициатива 
партгруппы и партгрупорга, 
Бывает, что-то неладятся у 
молодежи — подскажешь, 
поможешь. КакОй-то вб&рос 
группа не в силах решить 
сама — обращаемся к руко
водителям отделения, сов
хоза. Как-то создалась йа 
ферме тревожная обстанов
ка с выполнением месячного 
плана по молоку. Главная 
причина заключалась в том,

что рацион был составлен 
недостаточно продуманно. 
Обратилась я к зоотехнику 
фермы, он пожал плечами: 
дескать, поздно изменять 
рацион, если и будем ме
нять, то только в следую
щем месяце. Тогда пошла к 
управляющему и главному 
зоотехнику. Они согласи
лись со мной, и вместе мы 
обратились к директору 
совхоза П. С. Хмелю. Пред
ложили такой вариант: долю 
комбикормов в рационе 
уменьшить, а сена и травя
ной муки добавить. Предло
жение было принято, рацион 
изменили. И продукции ста
ли получать больше,

В процессе работы порою 
Возникают нескладности, 
неувязки. Они рассматри
ваются на собраниях живот
новодов. Но иногда управ
ляющий отделением В. П. 
Вейичко, приходя на ферму, 
приглашает иа «малый со
вет» зооветспёцИалистов, 
бригадира и меня. Это, по
жалуй, правильно, чтб о 
паотгруПорге не забывают, 
к его мнению прислушива
ются. Думаю, однако, Что 
на «малый совет» нелишне 

. приглашать и тех членов 
партгруппы, которые работа
ют тут же, рядом. Суть ведь

не в оказании каких-то «зна
ков внимания»—это повы
шало бы ответственность 
членов партии за дела кол
лектива.

Я провожу в группе соб
рания, но это больше зимой, 
летом не удается — почти 
все трудятся в разных ме
стах. Иногда возникают со
мнения: ТОТ ли вопрос став
лю на повестку дня, Может, 
надо другой? А может, И об
суждать следует иначе? 
Нужны помощь, совет, но со 
стороны первичной партор
ганизации ощущаю внима
ние и поддержку не часто.

Хотелось, чтобы и совхоз
ный партком, а также орг
отдел горкома партия чаще 
интересовались деятельно
стью партгрупП. Ознакомле
ние с опытом других групп, 
знание теории очень помог
ли бы нам. А то ведь дейст
вовать приходйтся, как гово
рится, по обстановке, пола
гаясь в основном на свою 
инициативу.

Очень многое может сде
лать на ферме инициатив
ная, боевая партгруппа.

В. ПАНОВА, 
доярка Тогурской фер
мы Оовхоэй «Тогур- 

екяй», партгрупорг.
К ол п аш евск й й  рай он .

ДЕПУТАТ 
И ЖИЗНЬ Е г о п р и м е р

В своей речи перед изби
рателями Бауманского из
бирательного округа Моск
вы в июне этого года Л. И. 
Брежнев сказал об особой 
роли коммуннстов-депута- 
тов, о значении их автори
тета и примера в труде, в 
исполнении своих депутат
ских обязанностей. «На 
коммунисте, — говорил он, 
—- всегда лежит большая 
ответственность за наше об
щее дело. У ко'М.Мунйста- 
дёпутата эта ответствен
ность, я бы сказал, удваи
вается».

На заводе « Сибэлектро
мотор» более тридцати Де
путатов местных Советов. 
Все они, безусловно, люди 
достойные, хорошие труже
ники. Но мне хочется рас
сказать об одном из них -—  ̂
фрезеровщике Владимире ’ 
Харлове. Биография его вся 
нг виду у коллектива. Пос
ле окончания средней шко
лы в 1961 году он, продол
жая традицию семьи, при
шел на завод.

Прошли годы. Теперь 
Владимир Федорович Хар

леи не только потомствен
ный рабочий, но и передо
вик производства, освоив
ший профессии Слесаря- 
сборщика, карусельщика, 
слесаря - инструментальщи
ка. Это один из лучших на 
заводе фрезеровщиков. Как 
удалось добиться высокого 
■мастерства? Благодаря 
серьезному отношению к де
лу, своей Профессия, а так
же к опыту своих товари
щей, такого квалифициро
ванного, например, фрезе
ровщика, как Николай Ру
банов, с которым соревнует
ся Владимир Федорович.

Молоденьким комсомоль
цем пришел на завод В. Ф. 
Харлее, а сейчас он комму
нист со стажем. Коммуни
сты завода второй раз из
брали Владимира Федоро
вича членом Парткома. Ему 
третий раз Оказано доверие 
быть депутатом Кировского 
■районного Совета депута
тов трудящихся. Большому 
диапазону общественной 
деятельности необходимо 
политическое образование, и 
В. Ф. Хардов заканчивает

•вечерний университет Марк
сизма'ленинизма при fop- 
йоМе КПСС.

Где берет он время для 
всего этого? Из тех же су
ток, только использует их 
■весьма рационально. Труд
но? Безусловно. Но надо 
выработать привычку, осво
иться с напряжённым рит
мом жизни, и тогда придет 
успех, И надо еще сказать, 
что Владимир Федорович 
хороший семьянин, заботли
вый муЖ и внимательный 
отец двух ребят. *

Рассказывая о Всех до
стоинствах В. Ф. Харлбва, 
Предвижу замечания: вот,

. мол, как расхвалили чело
века! А между тем он про
сто обладает качествами 
современного КоММуниста- 
рабочеГо. Этим Все сказано.. 
И недаром он награжден в 
завершающем году пятилет
ки орденом Трудовой славы 
III степени.

Опытный депутат, В. Ф. 
Хаплов помогает советами 
Вйовь Избранным депутатам. 
Он помнит, как высокое

звание Народного избранни
ка вызывало и в его душе 
тревогу.

•— Когда меня первый 
раз выдвинули депутатом в 
райсовет, я сМутно пред
ставлял свой обязанности и 
.права, — рассказывает 
В. Ф. Харлов. — ТОЖе при
шлось .испытать чувство не
уверенности: смогу ли оп
равдать доверие?

Меня избрали в Постоян
ную комиссию по промыш
ленности и транспорту. 
Принимал участие в ее за
седаниях, в подготовке ще- 
шений Кировского райис
полкома по разным вопро
сам, получил Навык обще
ния с избирателями своего 
округа, стал часто подклю
чаться к различным провер- 
,Кам, рейдам. И постепенно 
чувство неуверенности про
шло. К тому же мне по
везло: рядом в цехе и в Со
вете были опытные люди. 
Особенно благодарён я Бо
рису ЙёЙговНЧу Степанову 
— слесарю Нашего цеха, 
Кавалеру ордена Леня-

на, депутату многих со
зывов, члену Томского гор
кома КПСС. Он щедро де
лился со мной своим бога
тым опытом высококвалифи
цированного рабочего и дея
тельного, настойчивого де
путата. Я признателен  ̂так
же председателю нашей по
стоянной депутатской ко
миссии в райсовете Борису 
Георгиевичу Извекову — 
заместителю главного ин
женера завода, знания ко
торого особенно хорошо по
могают становлению моло
дого депутата. Вот такой 
опыт наставничества в де
путатской работе очень важ
но внедрить в практику ра
боты всех депутатских ко
миссий и групп.

Депутат В. Ф. Харлов 
часто встречается и бесе
дует со своими избирателя
ми. информируя их о про
деланной работе, помогая 
решать, удовлетворять
вновь возникшие запросы, 
выполняя данные наказы. 
Высокая ответственность, 
требовательность к себе и 
та настойчивость, с какой 
берется за лнэббе дело д̂е
путат-коммунист В. Ф. Хар- 
лов, дают Уверенность: На
казы избирателей будут 
выпг-*чеиы.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

СЛЕДУЯ ПРИМ ЕРУ ПЕРЕДОВИКОВ

Е. ВИЛЬЦИНА — НЕ
ДАВНЯЯ ВЫПУСКНИЦА 
ГПТУ-19. СЕЙЧАС ОНА 
РАБОТАЕТ В КОМСО- 
МОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНОИ
БРИГАДЕ, КОТОРОЙ РУ
КОВОДИТ ДЕПУТАТ КИ
РОВСКОГО РАЙСОВЕТА 
КАВАЛЕР ОРДЕНА ТРУ
ДОВОГО КРАСНОГО ЗНА
МЕНИ В. ГОЦМАН ИЗ УП
РАВЛЕНИЯ ОТДЕЛОЧ
НЫХ РАБОТ № 5 ТРЕСТА 
«ГОМОКПРОМСТРОИ».

КОЛЛЕКТИВ БРИГАДЫ 
ВЗЯЛ ПОВЫШЕННЫЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА К XXV 
СЪЕЗДУ КПСС: ЕЖЕ
ДНЕВНО НА КАЖДОГО 
ЧЛЕНА БРИГАДЫ ДЕ
ЛАТЬ ПО 22 КВАДРАТ
НЫХ МЕТРА МАЛЯРНЫХ 
РАБОТ ВМЕСТО ШЕСТ
НАДЦАТИ.

Е. ВИЛЬЦИНА — ОДНА 
ИЗ ЛУЧШИХ МОЛОДЫХ 
ОТДЕЛОЧНИЦ БРИГАДЫ.

Фото В. Казанцева.

Коллектив томской конди
терской фабрики «Красная 
звезда» активно участвует в 
движении за коммунистиче
ское отношение к труду. 
Многие бригады, встав на 
трудовую вахту в честь XXV 
съезда КПСС, взяли повы
шенные обязательства и ус
пешно их выполняют. Так, 
коллектив бригады комму
нистического трута, которую 
возглавляет А. П. Василье
ва, Справился с пятилетним 
заданием за 4 года 10 меся

цев. Нормы выработки здесь 
выполняют на 105 й больше 
процентов.

Пример ударного ТрУда 
показывают на фабрике луч
шие рабочие Я. 3. Крюков, 
Т. Т. Карасева, 3. Г. Лазаре
ва. Д. Н. Смолянинов и дру
гие. Их товарищи стремятся 
не отставать от передовиков. 
Дух трудового соперничест
ва способствовал тому, что 
коллектив фабрики в целом 
выполнил свою пятилетку.

А. ПЕЧЕНКИН.

Энтузиасты строят дворцы
ЛИПЕЦК, 15 ноября. 

(Керр. ТАСС М. Гола- 
чёв), Новый Дворец куль
туры открылся сегодня 
на елецком заводе «Эль- 
та». Он сооружен при 
активной помощи рабо
чих и служащих этого 
предприятия, много часов 
поработавших здесь на 
субботниках и воскресни
ках.

В здании два зала: зри
тельный На 850 мест —

самый большой в Ельце 
и спортивный. Специаль
ные помещения предна
значены для библиотеки 
и художественной само
деятельности.

Елецкий Дворец куль
туры — трехсотый в Ли
пецкой области, постро
енный с помощью обще
ственности. За годы де
вятой пятилетки дворцы 
и Дома культуры откры
ты почти во всех круп
ных селах.

«Молния-3»
Сообщение ТАСС

В соответствий с Програм
мой дальнейшего развития си
стем связи с использованием  
искусственных спутников Зем
ли 14 ноября 1975 года в Со
ветском Союзе осуществлен 
запуск на вы сокую  эллиптиче
скую  орбиту спутника связи 
«Молния-3» с бортовой ре
трансляционной аппаратурой, 
обеспечивающей работу си
стемы в сантиметровом диа
пазоне волн.

Спутник связи «Молния-3» 
предназначен для обеспече
ния эксплуатации системы 
дальней телефонно-телеграф
ной радиосвязи в Советском  
Союзе, ’ передачи программ  
Центрального телевидения 
СССР на пункты сети «Орби
та» и международного со
трудничества.

Спутник выведен на орби
ту с апогеем 40.830 километ
ров в Северном полушарии и 
пеэигеэм 470 километров в 
Ю ж ном  полушарии. Период  
Обращения спутника 12 часов 
16 минут, наклонение орбиты  
■— 62,4 градуса.

На борту спутника, кроме  
аппаратуры Для передачи про
грамм телевидения и осущ е
ствления дальней м ногока
нальной радиосвязи, установ
лена аппаратура команднечиз- 
меритёльного комплекса, а 
Также системы ориентации, 
коррекции орбиты и Энерго
питания спутника.

Сеансы связи через спунч 
ник «Молния-3» будут прово
диться в соответствии с  наме
ченной программой.

А снег 
дет...

В Томск пришла настоя
щая сибирская зима — с
морозами, метелями, Снего
падами. Снег заносит тро
туары, переметает дороги. 
В .редакции участились те-

болынинетво дворников от
лично потрудились в эти ме
тельные дни. Домоуправле
ние подобрало добросовест
ных людей. И вместе с 
тем... Мы с трудом про
бирались, по колено увя
зая в снегу, по Централь
ной аллее Опытного по
ля, ведущей к магази
ну «Октябрьский». Оказа
лось, эту более чем трёХ- 
сОтметровую Магистраль 
никто не .чистит. Почему?

— Домоуправлению по 
шта+у положено лишь три
надцать дворников, — объ
ясняет В. И. Скрипников. — 
Норма на одного 'дворника 
— 1.200 квадратных мет
ров. Остальное надо бы чи
стить машинами. Но домо
управление не 'имеет ни од-

лефоБНые звонки жителей ^ го  £ревдв*а^' Уладем*. 
Областного центра с жало- мые' территорий', 
вами на работников домо- Неужели положение так 
управлений и ЖЭКов, не VHt безвыходно? В районе 
развернувших ‘ёЩё ббрьбу Опытного (поля находится
со снежной стихией. Мы много «рунныхи организации, эмальпроиз-реишли проверить эти сиг
налы на (примере домоуп
равления М 5, владения ко
торого -— жилой микрорай
он Опытное поле.

Вместе с В. Й. (Зкрипнй- 
ковьгм, начальником домо
управления, мы идем ■ по

водство объединения «Сйб- 
кабель», объединение
« То монстр ой тр анс », у п р а.в- 
ле.ние механизации, комби
нат крупнопанельного домо
строения, совхоз «Томич». 
Думается, Советский райис
полком мог бы организовать

улицам и переулкам. Про- их яа .помощь в узор е т 
спект Фрунзе, остановка ритории микрорайона, те 
Тверская. Часть снега убра- более что в мощной, . 
на, дворники В. Н. Банщи- годной для снегоуборки тех- 
кова и Д. Т. Батрацкий нике здесь недостатка не?, 
продолжают уборку. Непо- Нужна инициатива, и преж- 
далеку находится участок Де рсего со стороны д . У 
дворника А. Е. Елфимова, равленйя.
который убран, что назы
вается, под метелочку. 
Дальше по проспекту участ
ки А. Б. и Ю. М. Кузнецо-

К многоэтажному Опыт
ному полю примыкает мас
сив, застроенный частными 
домами. Идти по улицам

вых: здесь также видны здесь чрезвычайно труднд 
плоды добросовестной рабо- прохожие еще не успел

проторить тропки в сугро
бах. Правда, местами встре
чаются чистые островКИ: 
владельцы усадьбы прояви
ли заботу о пешеходах. Но 
таких Мало. Йак пдддержя- 
вать порядок на таких ули
цах? Ответ может быть

ты.
Участок на улице Трам

вайной не столь большой, 
сколько неудобен своим рас
положением и рельефом: от
крыт ветрам. Поэтому здесь 
снежный покров чуть ли не 
в два раза толще, чем в 
других местах. Дворники
Л. JI. и Й. И. ФахрутДияо- один: силой общественности, 
вы работают очень стара- силами самих жителей. А 
тельяо, но через чае-два уб- , я .йуЖны инйцйа¥й-
юанная площадь опять в д . . . . . . .  ..
снегу. «Фахрутдииовы — ва и треоовательность со
Наши лучшие дворники, — стороны уличных коми¥е- 
раесКазывает В. И. Скрип- тов н0 они работают слабо,

е райисполком мало уделя-ников. •— Участок у них, 
пожалуй, саМый трудный, .

рядок»”6® Да5К6 С6ЙЧаС Й0" 161 и” ТсТАРОБЙНЁЦ,
Следует отМетИть, что наш нештатный корр.

ж&Шш

: ■.•.■■- ' • ШШ -
■ ■

1 * -  ^ ^ т
■ ■ . щ

у 'Л' : '  V . y V  >;■

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х

В Ы С Т У П Л Е Н И И

« Б е д ы  р е м о н т н о й  с л у ж б ы »

Под такйм заголовком в 
№ 250 24 октября опубли
ковано критическое выступ
ление фрезеровщика цент
ральной ремонтной мастер
ской Комсомольского лес-

нению 
статное.

В настоящее время нала
жено изготовление инстру
мента в ремонтно-механиче
ских мастерских леспромхо-

_____________  ___ за, а его. выдача контроля--
нромхоза Л, Аксенова. Вот руется. На 1976 год сделана 
что ответил .редакции вто- заявка в объединение 
рой секретарь Первомай- «Томлеспром» на новое ста- 
ского райкома КПСС П. Ма- ночное оборудование (тонар- 
лащук: ный, фрезерный и сверлиль-

«Корресионденция раб-оче- ный станки) для механиче- 
го обсуждена на заседании ских мастерских. Правда, 
партийного комитета Комсо- заявки оформлялись и 
мольского Леспромхоза. .раньше, но объединение за 
Разработаны и утверждены два года не выделило для 
конкретные меры по устра- леспромхоза ни одного ме

Имя Виктора Филипповича Гринкевича хорошо извест
но лесозаготовителям области. Возглавляемая нм укруп
ненная лесосечная бригада одной Из первых в Ергайском 
леспромхозе справилась с пятилетним заданием. Кавалер 
ордена Трудового Красного Знамени В. Ф. Гринкевич 
трудйтся в эти днй с большим подъемом, увлекая кол
лектив к новым трудовым достижениям.

Фото Е. Лисицына.

таллообрабатывающего стан
ка. Не полностью выполня
лись заявки на запасные 
части, металл (в особенно
сти шестигранник), Что соз
дает большие трудности для 
ремонтной службы.

Плохо работал и отдел 
снабжения леспромхоза. От-, 
ветствевный за снабжение 
инженер И. Пушиы освобож
ден от занимаемой дол-жно-имеющихся недо-
сти.

Сейчас для улучшения 
контроля за качеством вы
полненных работ на каждый 
отремонтированный меха
низм составляется приемо
сдаточный лист, по которо
му бригада ремонтников не
сет ответственность за ка
чество подготовки механиз
мов.

Все мероприятия, наме
ченные парткомом Комсо
мольского леспромхоза ПО 
улучшению ремонтной служ
бы, строго контролируеи 
райком КПСС».
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К  1 0 0 - л е т и ю  С О  Д Н Я  Р О Ж Д Е Н И Я  М .  И .  К А Л И Н И Н А

19 ноября исполняется 
100 лет со дня рождения 
видного  деятеля К о м м ун и 
стической  партий  и Совет
с ко го  государства, верного
с о р атн и к а  В. И, Л енина
М ихаила Ивановича Кали- 
нина. Будучи Председате
лем В сероссийского  Цент
рального  -Исполнительного 
Ком итета, М ихаил И ванович 
К алинин  в конце 1920 года 
Совершил свою  первую  по
е зд ку  в Сибирь. В послед
ние гады нам удалось со 
брать м ного новы х и ва ж 
н ы х сведений об этой поезд
ке М. И. Калинина в Сйбирь.

Шёл ноябрь 1020 гоДа. 
Республика Советов вступи
ла в четвертый год сущест
вования, отметив свою трех
летию®) годовщину блиста
тельной победой в Крыму. 
Но в тот год страну постиг 
страшный неурожай. Сибир
ский хлеб имел тогда решаю
щее значение. Советское 
правительство решило по
слать в Сибирь агитпоезд 
«Октябрьская революция» • 
во главе с Председателем 
Всероссийского Центрально
го Исполнительного Комите
та М. Й. Калининым. Это 
был двенадцатый рейс все
российского старосты Кали
нина в агитпоезде «Октябрь
ская революция» по стране. ■

Идею создания агитпоез
дов, подобных «Октябрьской 
революции», выдвинул лично' 
В. И. Ленин. Они широко ис
пользовались для проведе
ния в жизнь Мероприятий 
Коммунистической партии по 
укреплению власти Советов, 
мобилизации людских и ма
териальных ресурсов в по
мощь Красной Армий, агй- 
Тационно-Массовой и поли
тической пропаганде -среди 
рабочих, крестьян, красно
армейцев.

Назначение М. Й. Калини
на. выдающегося и очень по
пулярного в народных мас
сах деятеля партии, руково
дителем агитпоезда «Ок
тябрьская революция» особо 
подчеркивало то большое 
значение, которое придавали 
Коммунистическая партия и 
лйч’йо В. Й. Ленин этой но
вой и очень интересной фор
ме Массово-политической и 
организационной работы сре
ди трудящихся.

Первую остановку в своем 
двенадцатом рейсе поезд 
«Октябрьская революция» 
сделал в Уфе, затем в Злато

усте, Челябинске, Кургане, 
Петропавловске, Омске, Но- 
воннколаевске, Барнауле. 
27 ноября 1920 года Кали
нина сердечно приветствова
ли трудящиеся Томска. В 
этот день состоялась бес
партийная рабоче-крестьян
ская конференция в здании 
нынешнего кинотеатра имени 
Максима Горького.

Прямо с вокзала М. И. 
Калянин прибьгл в зал кино
театра и выступил с большой

стных земельных, судебных 
органов и социального обес
печения, дали большое коли
чество консультаций трудя
щимся. Поздно вечером Ми
хаил Иванович Калинин в 
поезде «Октябрьская рево
люция» п-ронел заседание с 
представителями губкома 
партии и губисполком-а.

Трудящиеся Томска очень 
тепло встречали одного из 
ближайших соратников Вла
димира Ильича Ленина и- го-

ДВЕНАДЦАТЫМ
р е й с

агитпоезда

■ щ вж ш йг.

речью о международном по
ложении.

В дневнике агитпоезда 
«•Октябрьская революция» 
сделаны очень краткие запи
си о мероприятиях коллекти
ва поезда во время пребыва
ния в Томске. Они дают яр
кое представление о том, ка» 
кая большая работа была 
проделана здесь. Дело s 
том, что коллектив агитпоез
да пробыл в Томске менее 
суток. И вот за это очень ко
роткое время было проведе
но три митинга. На двух из 
них выступал М. Й. Кали
нин. Сопровождающие Пред
седателя ВЦИК ответствен
ные работники наркоматов 
ознакомились с работой ме

ряно одобряли политику 
Коммунистической партии и 
Советского правительства. 
Одновременно трудящиеся 
Томска заверяли М, И. Ка
линина, что они выполнят 
задания по оказанию помо
щи голодающим Поволжья.

В составе агитпоезда на
ходилась редакция и тило- 
гра!фи1Я газеты «К победе!». 
В ней давались отчеты о по
ездке по Сибири всероссий
ского старосты, печатались 
также телеграммы о собы
тиях в стране и за ее рубе
жами. Статьи и заметки га
зеты отличались особым ко
лоритом, боевым политиче
ским настроем, краткостью и 
выразительностью подачи 
материала. В номерах газе

ты, вышедших на перегоне 
Томск — Тайга, сообщалось 
о том, как ативно крестьяне 
Томской губерний сдавали 
хлеб государству.

28 ноября 1920 года агит
поезд «Октябрьская револю
ция» во главе с Председате
лем ВЦИК сделал остановку 
на станции Тайга, где он вы
ступил на многолюдном ми
тинге рабочих в железнодо
рожном депо, затем совер
шил поездку на Анжерские 
и Судженские копи Томской 
губерний. На митинге шах
теров была принята резолю
ций, в которой ' говорилось, 
что, несмотря на лишения, 
голод и холод, они, шахтеры, 
сделают все возможное, что
бы упорным трудом помочь 
Советской власти прийти к 
победе социализма.

Отправляясь в столь дале
кий сибирский рейс, Предсе
датель ВЦИК видел свою за
дачу в том, чтобы разъяс
нить трудовому крестьян
ству Сибири необходимость 
организованно сдать хлеб 
государству. За время этой 
поездки было проведено 45 
митингов, на которых при
сутствовало около 55 тысяч 
человек, выпущено 19 номе
ров газеты тиражом в 85 ты
сяч экземпляров, проведено 
много бесед, консультаций. 
Это была первая поездка 
М. И. Калинина в наш край. 
Затем он выезжал в Сибирь 
еще три раза ■— в 1923, 
1924 и 1934 годах, «каждый 
раз его поездки были исклю
чительно плодотворны и 
очень важны.

«Я буду считать свою за
дачу выполненной, — гово
рил М. И. Калинин, — если 
мне удастся в тех местах, 
которые мне случится посе
тить, поднять настроение на
родных масс, укрепить дове
рие к Советской власти...». 
С этой задачей М. И. Кали
нин справился блестяще.

В память о пребывании в 
Томске Михаила Ивановича 
Калинина на здании киноте
атра имени Максима Горь
кого, где он выступал, уста
новлена мемориальная доска. 
Одна из улиц города носит 
имя Калинина.

М. ЧУГУНОВ,
заведующий партийным
архивом Томского обко

ма КПСС.

ТАМ, ГДЕ УЧИЛСЯ М. И. КАЛИНИН
Село Яковлевское (Кали

нинская область), 15 ноября. 
(Корр. ТАОС). Сегодня в 
ЗТом селе торжественно от
крыт: народный музей; хю~

священный памяти М. К. 
Калинина.

Музей расположен в зда
нии бывшего начального учи
лища, где много лет назад

учился Михаил Калинин. 
Силами общественности со
брано много материалов и 
экспонатов, рассказывающих 
о жизни й деятельности

всесоюзного старосты. Му
зей знакомит с прошлым 
и настоящим здешних мест.

Большую помощь в орга
низации народного музея 
оказали сотрудники Дома- 
музея М. И. Калинина в се
ле Верхняя Троица, где ро
дился выдающийся государ
ственный деятель.

Коммунистическая
партия
Советского Союза

Ленинская теория социа
листической революции и 
современность. Изд. 2-е, 
доп. М., Политиздат. 1975. 
535 сгр. (Ин-т марксизма- 
ленинизма при ЦК. КПСС), 
30.000 экз., 2 руб. 07 коп.

В монография Излагаются 
основные положения й вы
воды ленинской теории со
циалистической революций, 
показано их непреходящее 
теоретическое й практиче
ское значение для современ
ности, творческое развитие 
этой теории Коммунисти
ческой партией Советского 
Союза и братскими марк
систско-ленинскими партия
ми. Авторы подвергают кри
тике буржуазные и реви
зионистские фальсификации 
в области теории револю
ции.

Книга адресована читате
лям, интересующимся про
блемами научного комму
низма.

Учение и дело В. И. Лени
на — бессмертны. Материа
лы научно-теоретической 
конференции Института 
марксизма-ленинизма, Акад. 
обществ, наук, Высш. парт, 
школы при ЦК КПСС, АН 
СССР, творч. союзов и ор
ганизаций, посвященной 
50-летию со дня кончины 
В. И. Ленина. Москва, 18— 
21 января 1974 г. Ред. 
колл.; Г. Е. Глезерман и 
др. М., «Мысль», 1975. 502 
стр., 15.000 экз, 1 руб. 76 
Коп.

Публикуемые доклады и 
сообщения научно-теорети
ческой конференции, посвя
щенной 50-легию со дня 
кончины В. И. Ленина, рас
крывают творческий харак
тер и неодолимую силу идей 
ленинизма, ставших знаме
нем современной эпохи.

КПСС — руководящая и 
организующая сила комму
нистического строительства. 
Для школ основ марксизма- 
ленинизма. Для системы 
партийной учебы. М., Полит
издат, 1975, i60 сгр.,
300 000 экз., 19 коп.

В книге освещается марк
систско-ленинское учение о 
Коммунистической партий 
как руководящей силе

строительства социализма и 
коммунизма, показаны воз
растание ее роли в услови
ях развитого социализма, 
деятельность по руководст
ву коммунистическим
строительством, осущест
влению социально-экономи
ческой и внешнеполитиче
ской программы, выработан
ной XXIV съездом КПСС. 
Осуществление принципов 
интернационализма в нацио
нальной политике КПСС, 
М., «Мысль», 1975. 342
стр., 10.000 экз, 1 руб. 38 
кои.

Труд коллектива авторов 
Академии общественных на
ук при ЦК КПСС посвящен 
проблемам теории и практи
ки решения национального 
вопроса в СССР. В книге по
казано торжество идей ин
тернационализма в создании 
многонационального социа
листического государства.

Первичная партийная ор
ганизация — авангард тру
дового коллектива. М., 
«Мысль», 1975, 246 стр.,
18.500 экз., 71 коп.

В монографии, написан
ной научными сотрудниками 
и аспирантами кафедры пар
тийного строительства Ака
демии общественных наук 
при ЦК КПСС, раскрывают
ся формы Я методы работы 
КПСС, ее местных комите
тов и первичных организа
ций по активизаций внутри
партийной жизни, повыше
нию уровня руководства 
экономической, социально- 
политической, духовной 
Жизнью советского общест
ва.

Турищев Ю. Г. КПСС — 
живой, развивающийся по
литический организм. М ,
Политиздат, 1975, 224 стр., 
20.000 экз., 85 коп.

В настоящей книге в пла
не важнейших научных ка
тегорий марксистско-ленин
ской диалектики («разви
тие», «форма» и «содержа
ние», «единое целое» и 
«часть», «структура») рас
сматриваются проблемы 
строительства и функцио
нирования КПСС, взаимо
связь всех сторон партий
ной жизни, совершенствова
ние организационных форм 
и практических методов дея
тельности партии в процессе 
бо-рьбы за Победу коммуниз
ма.

Уделяя особое внимание 
методологическим аспектам 
анализа партийного строи
тельства в трудах В. И. Ле: 
вина и документах КПСС, 
автор — кандидат историче
ских наук, партийный работ
ник Ю. Г. Турищев — ар
гументированно показывает, 
что КПСС представляет со
бой живущий, постоянно 
развивающийся политиче
ский организм, совершенст
вующий формы и методы 
деятельности.

ТЕЛЕГРАММЫ—БЕЗ ОСТАНОВОК
ПСКОВ, 1б ноября, (Корр. ТАСС М. Амген). Телеграф

ный узел прямых соединений — новое предприятие связи 
города. Сегодня его аппараты подключены ко всесоюзной 
сети. На узле действует автоматическая станция, которая 
значительно ускорит дуТь телеграмм к адресатам.

В нынешней пятилетке система связи Псковщины по
полнилась десятками новых предприятий. В их числе або
нентский телеграф для связи с информационно-вычисли
тельными центрами центральных ведомств, две междуго
родные телефонные станции, одна из которых автомати
ческая. В девяти районах введены в эксплуатацию круп
ные АТС. В области вдвое возросло число абонентов те
лефонной сети.

С К В О З Ь  С К А Л Ы  

И М Е Р З Л О Т У
Первый мощный траншее

копатель отправлен строите
лям Байкало-Амурской ма
гистрали с Бушевецкого ре
монтно-механического завода 
(Калининская область). Этот 
коллектив впервые в стране 
освоил п р о и з в о д с т в о  
устройств такого типа. Дви
гаясь вдоль железнодорож
ного полотна, машина за час 
выкапывает двухсотметро
вую траншею, одновременно 
укладывая кабель связи и 
засыпая его грунтом. Тран
шеекопатель легко справ
ляется с вечной мерзлотой и 
со скальными породами. Он 
снабжен двумя сменными ра
бочими органами. Обычный 
грунт поддается многоков
шовому ротору. Твердые по
роды режет цепь с острыми 
зубьями.

Сейчас на предприятии 
идёт сборка следующих 
траншее  ко ПаТелей для 
БАМа.

Н И Т Ь
И З  М Е Т А Л Л А

И в воде не тонут, и в ог
не не горят нити, созданные 
белорусскими химиками. Не 
боятся они также кислот й 
щелочей, а по прочности 
превосходят даже титановые 
сплавы. Из них можно 
спрясть огнеупорную ткань, 
изготовить теплоизоляцион
ные материалы для печей и 
фильтры, способные рабо
тать в агрессивных средах. 
Любопытно, что исходным 
сырьем для производства 
этих новых материалов мо
гут Служить отходы пред
приятий искусственного во
локна и химического произ
водства.

Ткань с такой редкой гам
мой свойств получается с по
мощью. оригинальной техно
логии Соединения углерода, 
содержащегося в волокне 
типа вискозы, с окислами 
металлов. После удаления 
углерода из этой компози
ции металл занимает его 
место. Й металлическая 
«пряжа» Готова.

Полученные в Институте 
общей и неорганической хи
мии АН Белоруссии метал- 
лоуглсродпые и чисто ме
таллические ткани встрече
ны с большим интересом 
учеными и производственни
ками.

(ТАОС).

С Р - ............м :  ДИНАМИКА
НАУЧНОГО СОТРУДНИ IECTBA

Физика плазмы и прак
тические аспекты создания 
термоядерных реакторов, 
изучение механизма наслед
ственности и последствий 
загрязнения окружающей 
среды — такова далеко не 
полная гамма проблем, ко
торые совместно решают со
ветские и итальянские уче
ные, заявил в беседе с кор
респондентом ТАСС предсе
датель советской части Сме
шанной комиссии по научно- 
техническому сотрудничест
ву между СССР и Италией 
академик В. А. Трапезни
ков. Нынешний год — это 
практически первый шаг к 
реализации десятилетней 
программы научного и тех
нического сотрудничества, 
принятой в Москве в 1974 
году на первой сессии Сме
шанной комиссий.

Мы рассчитывали, про
должал ученый, что за пер
вый год нашего десятилетия 
успеем всего лишь утвер
дить конкретную тематику 
совместного поиска. Однако 
стремление обеих сторон к 
взаимообогащению научных 
и инженерных потенциалов 
было столь велико, что уже 
сейчас можно говорить о не
котором урожае на этой ни
ве. Коротко динамику раз
вития советско-итальянско
го сотрудничества в послед- 
»: : годы можно выразить 
формулой; от первых кон
тактов к контрактам и со
вместным проектам.

Плодотворные связи уста
новились между ТКНТ и 
многими итальянскими фир
мами. На сегодняшний день 
комитет заключил -соглаше
ния о научно-техническом 
сотрудничестве более чем с 
20 фирмами Италии. Чтобы 
составить представление об

эффективности этих контак
тов, назову лишь некоторые 
крупные промышленные 
объекты, построенные в на
шей стране с. участием 
итальянских фирм и объеди
нений. Это автомобильный 
завод в Тольятти (ФИАТ), 
завод резинотехнических 
изделий в Балаково («Пе
редни»), газопроводы, в 
том числе для транспорти
ровки советского газа в 
Италию (ЭНЙ, ЙРЙ), жи
вотноводческие комплексы 
(Джи э джи), реконструкция 
м-огих советских предпри
ятий пищевой, консервной, 
кожевенной промышленно
сти. Последними соглаше
ниями планируется постро
ить в СССР химические за
воды, модернизировать си
стему управления воздуш
ными полетами в крупных 
аэропортах нашей страны.

Что же касается наиболее 
результативных научных 
контактов, отметил В. А. 
Трапезников, то Здесь пре
жде всего хотелось бы отме
тить успех совместных ис
следований, проводимых 
Объединенным институтом 
ядерных исследований в 
Дубне, и физическими цен
трами Италии, Институтом 
химфизиви АН СССР и 
итальянским нефтяным кон
церном «Энй». Кроме того, 
мы считаем, что совместный 
труд специалистов СССР и 
Италии принесет не только 
конкретную пользу для на
учного пояска, но и будет 
содействовать укреплению 
доверия и дружбы между 
н: родами наших стран.

Мы, в частности, охотно 
откликнулись на предложе
ния наших итальянских кол
лег провести Дни советской 
науки и техники в январе

будущего года в Милане. 
Академия наук СССР уже 
готовит к отправке в Ита
лию редкие экспонаты. Они 
отражают вклад советских 
ученых В Мировую науку, 
достижения в космических 
исследованиях. Итальянцы 
впервые увидят макеты и 
копия известных космиче
ских аппаратов «Луна-16», 
«Марс-3», «Луноход-2», дей
ствующий Макет стартового 
комплекса на космодроме 
Байконур.

Могучим стимулом для 
укрепления. международных 
контактов между учеными и 
инженерами, сказал В. А. 
Трапезников, явился Заклю
чительный акт совещания в 
Хельсинки по безопасности 
и сотрудничеству в Европе. 
Этот исторический документ 
наполнил реальным содер
жанием процесс разрядки 
напряженности. Встречаясь 
с нашими коллегами в раз
ных странах, мы слышим от 
них искренние слова восхи
щения той последовательно
стью, с которой Советский 
Союз реализует основные 
этапы Программы мира.

Сама логика развития 
прогресса, сказал в заклю
чение ученый, привела мчр 
к тому, что наука, будучи 
интернациональной по свое
му характеру, уже не может 
эффективно развиваться без 
объединения исследователь
ских потенциалов разных 
стран, без взаимного обога
щения научными и инженер
ными идеями. Таким обра
зом, для нас Хельсинки — 
это ключи от международ
ной научной лаборатория бу
дущего, где общими усилия
ми можно создавать блага 
для всего человечества.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ.

45.800 пр оизводственны х кол л екти вов  Ч ехословакии  
удостоены  звания «Бригада соци ал истическо го  труда» . 
84.000 бригад  борю тся за эТо вы сокое звание . Это пат
ри отическое  д виж ение  способствует усп е ш н о м у  вы пол
нению  заданий пятой чехословацкой  пя ти л е тки .

НА СНИМКЕ: м олдежная бригада слесарей, работаю 
щ их на м еталлургическом  ком бинате «Нова Гуть» име
ни Клемента Готвальда в Остраве. За вы соки е  показате 
ли в соревновании  в честь XV съезда КПЧ ей присвоено 
звание «К оллектив  соци ал истическо го  труда».

Ф ото ЧТК — ТАСС.

П О  З А К А З А М  Б Р А Т С К И Х  С Т Р А Н
ПРАГА. Из ворот заво

да энергетического обору
дования в словацком горо
де Тльмаче выехали в эти 
дни в дальний путь два 
мощных тягача со 120- 
тояНьм грузом на спе
циальном автоприцепе. 
Этот груз — уникальный 
по весу и габаритам сепа
ратор, изготовлен для 
строящейся в ГДР атом-.

ной э л е к т р о с т а н ц и и  
«Норд-2».

Наряду с заводом в 
Тльмаче, где в ближай
шее время будет изготов
лено еще несколько сепа
раторов, в осуществление 
этой программы активно 
включились машинострои
тельный комбинат «Шко
да» им. В. И. Ленина в 
Пльзене, Витковицкий 
комбинат в Остраве.

На «Шкоде», напри
мер, сейчас идет полным 
ходом строительство ново-, 
го цеха по производству 
атомных реакторов, ко
торый вступит в строй в 
конце 1976 года. До кон
ца будущей пятилетки 
здесь будет выпущено 5 
реакторов по заказам 
братских стран.

В Ы С О К И Е  Т Е М П Ы  Р О С Т А
СОФИЯ. Каждую пяти

летку удваивается , объем 
продукции болгарского 
машиностроения. Темпы 
роста этой отрасли значи
тельно превышают сред
ние темны роста промыш

ленного производства в 
целом.

В течение шестой 
(1971 —1975 гг.) пяти
летки объем продукции 
машиностроения в НГБ 
увеличивался ежегодно

примерно на 20 прощ 
тов. В настоящее вре 
изделия машияостроен 
составляют 18 процент 
общего объема экешц 
болгарских лромынш 
ных товаров.

У В Е Р Е Н Н О Й  П О С Т У П Ь Ю
ГАВАНА. Высокими 

темпами развивается
сельское хозяйство Кубы 
— ведущая отрасль на
циональной экономики. 

Если до победы рево
люции кубинское сель
ское хозяйство носи
ло ярко выраженный 
монокультурный харак

тер — оно практически 
ограничивалось выращи
ванием сахарного трост
янка, — то ныне наряду 
с постоянным увеличени
ем производства сырья 
для сахарной промышлен
ности ускоренно развива
ются животноводство, ри
соводство, овощеводство.

Широкое применение ис
кусственного орошения, 
механизация многих тру
доемких работ позволили, 
в частности, увеличить за 
последние годы в три ра
за производство традици
онного продукта питания 
кубинцев ■— риса.

(ТАОС, 17 ноября).

АНГ ОЛА:  БОРЬБА ПРОДОЛЖАЕ ТСЯ
ЛУАНДА, 17 ноября. 

(ТАСС). Народная Рес-пуб- 
лика Ангола (HFA), провоз- 
глашенйая 11 ноября, про
должает трудную борьбу по 
отражению расширяющейся 
иностранной вооруженной 
интервенции, которая осу
ществляется под прикры
тием раскольнических ор
ганизаций ФНЛА и УНИТА. 
На южном направлении на
циональная армян проти
востоит ожесточенному на
тиску бронетанковых под
разделений ЮАГ и наемни
ков, которых поддерживает 
южноафриканская авиация. 
Не затихают бои на север
ном фронте; где заирские 
части, отряды наемников и 
ФНЛА под командованием 
бывших португальских и

южноафриканских офице
ров после безуспешных по
пыток прорваться к Луанде 
предпринимают обходной 
маневр с тем, чтобы сомк
нуться с силами южноафри
канских интервентов и окру
жить ангольскую столицу. 
Национальная армия на
несла противнику ряд серь» 
езных контрударов. Уничто
жено значительное количе
ство боевой техники, по
ставленной из стран НАТО. 
Захвачена в плен группа 
иностранных военнослужа
щих и наемников. Некото
рые из них были представ
лены иностранным журна
листам в ходе состоявшейся 
здесь пресс-конференции. 
Они подтвердили, что регу
лярные Части ЮАГ наряду

е наемниками, завербован
ными в ЮАГ из числа быв
ших португальских военно» 
служащих и фашистского 
отребья, участвуют в интер
венции против ангольского 
народа. По их словам, на 
стороне ФНЛА и УНЙТА, 
образовавших военный союз 
против НГА, действуют два 
батальона заирских войск. 
Присутствие иностранных 
регулярных частей на фрон
тах боевых действий при
знал и главарь УНИТА, ко» 
торый, по сообщениям 
иностранных корреспонден
тов, заявил, что его органи
зация не смогла бы вы
ступить против народного 
движения за освобождение 
Анголы без поддержки 
иностранных интервентов.

В о б с т а н о в к е  
с е к р е т н о с т и

ПАРИЖ, 17 ноября.' 
(ТАОС). В Рамбуйе (близ 
Парижа) открылось трех- 
дневяое совещание шести 
западных держав по эконо
мическим и валютным про
блемам. В нем принимают 
участие главы государств и 
правительств США, Фран
ций, ФРГ, Великобритании, 
Японии и Италии. Оно про
ходит в обстановке секретно
сти: на заседания не допу
щены не только журналисты,

но даже эксперты и советни
ки делегаций.

В местных политических 
кругах отмечают, что ны
нешняя встреча в верхах, 
вызванная сложным эконо
мическим и финансовым по
ложением в капиталистиче
ском мире, является скорее 
политической, чем экономи
ческой, поскольку одной из 
своих главных целей ставит 
попытку выработать общую 
линию блока индустриаль
ных капиталистических дер

жав в отношении развиваю
щихся стран. Сам характер 
совещания, в котором при
нимает участие лишь . замк
нутая группа государств, вы
звал раздражение стран, 
оставшихся в стороне. Пра
вительства Голландии, Бель
гии и Люксембурга заявили, 
что они не будут считаться 
ни с какими решениями,при-, 
нятыми совещанием без их 
участия. Члены канадского 
правительства осудили отказ 
пригласить Канаду на сове
щание.

Местные обозреватели от
мечают наличие серьезный: 
противоречий по основным 
проблемам, вынесенным на 
обсуждение в Рамбуйе.

Вопреки официальным предсказаниям
ВАШИНГТОН, 17 нояб

ря. Корр. ТАОС В. Вашед- 
ченко передает:

Вопреки официальным 
предсказаниям о том, что 
спад в американской эконо
мике миновал «самую низ
шую точку», представители 
деловых кругов, ведущие 

_ экономисты н органы печати 
1 выражают тревогу по поводу 
I , очередного замедления дело- 
|  вой активности.

Экономические показате- 
I ли свидетельствуют, указы

вает журнал «Бизнес уик», 
что в процессе «выздоровле
ния» наступила пауза, а ин
фляция -не только не умекь» 
шается, но, напротив, наби
рает темны.

Тревожным Сигналом для 
всех американцев являете Я 
продолжающийся рост ар
мии безработных, которая в 
октябре увеличилась с 8,3 
до 8,6 процента общей чис
ленности рабочей силы.

Боязнь нового экономиче
ского спада, пишет «Ю. С.

ньюс энд уоряд. рипорт», 
усиливается. Потребитель

ский спрос оказался ниже, 
чем ожидали. Значительная 
часть производственных 
мощностей не используется. 
Трудности ,в получении кре
дитов возросли, а кредитные 
ставки повысились.

Опросы общественного 
мнения, проведенные инсти
тутом Гэллапа, а также ком
панией А. Синдлиндж-ера, 
показывают, что американ
ское население настроено 
пессимистически, ожидая в 
будущем дальнейшего ухуд
шения экономического поло
жения.
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, КРАСНОЕ ЗНАМЯ; 18 ноября 1975 года

АМА жалуется зна
комым, что «мой ха
рактер а с каждым 

днем становится все хуже.
Я и сам замечаю. Вот, хо
тя бы, случай с макулату
рой. Нина ■ Максимовна, наш 
классный руководитель, мо
лодая, но ой какая строгая, 
оставила нас после уроков 
и объявила:

— Каждый должен при
нести не менее двух кило
граммов ненужной бумаги. 
Понятно?

Чего тут не понять? Но, 
как только она сказала 
«должен», мне сразу расхо
телось участвовать в этом 
полезном деле.

Расхотелось, и все тут... 
Как сердце чуяло. Все мои 
напасти начались именно с 
макулатуры. Глаза б мои ее 
не видели...

Ребята стали приносить 
старую бумагу и сдавать 
завхозу. А я и -не думал то
ропиться. Принесла, конеч
но, и Л а дк а-м ар м е л а д к а. 
По-настоящему ее зовут Ла
дина, а фамилия —- Афия- 
ская. Ну и имечко дали ей 
родители! Смех да и только. 
Она притащила целый рюк
зак пожелтевших книг, й, 
пока дожидалась очереди 
взвешивать, я засек одну — 
начало оторвано и сразу на
чинается , со слов: «На тре
тий день погони...». А даль
ше все про индейцев.

Такую книгу—и в макула
туру! Я всегда говорил, что 
у Ладки в мозгах не хвата
ет каких-то извилин. Может 
быть, самых важных. А она 
утверждает, что у меня 
лишние. Короче, я у Ладки 
эту книжку изъял, а она 
разнюнилась и помчалась 
жаловаться. Я успел пере
хватить ее у самых дверей 
учительской, оттащил в сто
рону и дал честное-раечест- 
ное, что взамен этой книжки 
сдам на ее имя пять кило
граммов макулатуры. Афин
ская сразу оценила обста
новку и потребовала с меня 
не пять, а двадцать кило
граммов. Я обозлился, но 
делать было нечего. «Черт с 
тобой, — сказал я, — пода
вись ты своими килограм
мами». Понятно было, что 
она целит на первое место 
по сбору макулатуры в шко
ле. Ну и пусть, целит.

А мне все-таки здорово 
повезло. Пацаны мою наход
ку сразу оценили. На пра
вах первооткрывателя начал 
ее читать я. За мной занял 
очередь Костя Зотов, за 
ним Пашка Дриго, а следом 
— целый хвост. Всех не 
упомнишь. Даше Зойка Пя- 
дышева из 6-го «б» записа
лась.

Книжка эта толстая-пре- 
толстая, а то, что нет пер
вых страниц, даже интерес
нее. Начнешь — и оторвать
ся невозможно. В результа
те я схватил три двойки. 
По математике и физике 
еще куда ни шло, но по ,ис
тории?.. Я сам удивился. 
У Нины Максимовны я 
меньше четверки не полу
чал. Понятно, она рассерди
лась и даже вызвала в шко
лу маму. Это было бы еще 
ничего, но мама из всего 
этого сделала оргвыводы.
В общем, за меня взялась. 
Она редко берегся, но если 
уж берется, то мне прихо
дится туго. Во-первых, она 
прикрепила над моей кро
ватью «распорядок дня», 
которому я должен был сле
довать неукоснительно. 
День начинался с умывания 
под краном. Какая связь ме
жду успеваемостью и холод
ной водой, до меня не до
шло. Во-вторых, мама за
чем-то велела мне носить в 
школу костюм, который 
предназначался только к Но
вому году. В-третьих, ни
каких кино, катка ' и лыж, 
пока я не стану успеваю
щим. Кроме того, в присут
ствии самого директора шко
лы меня заставили обещать, 
что буду учиться только на 
четыре и пять и вести себя 
птшмерно, В заключение ма
ма попросила Нину Макси- 

■ м овн у  пересадить меня с 
последней парты куда-ни
будь поближе. И с кем бы, 
вы думали, я теперь сижу?

. Конечно, с Ладкой-марме- 
ладкой.

Встретила она меня не 
особенно восторженно. Как 
только я перебрался на но
вое место, Ладна фыркнула 
н отодвинулась. Фыркать— 
это у нее такая лошадиная 
привычка. Может быть, это 
от нее не зависит, но зачем 
же отодвигаться? Первым 

. делом я ткнул Ладку кула
ком в бок, чтобы она поня
ла, что отодвигаться невеж
ливо. Кроме того, теплилась 
надежда, что обиженная 
Ладка упросит Нину Макси
мовну отсадить меня обрат
но. Вообще это не по пра
вилам. Я выше всех в клас- 

. се — значит, должен сидеть 
позади, а тут я оказался, как 
подсолнечник, посреди ого- 

, рода или, лучше сказать, 
как Останкинская башня.

Так вот, подвинтили мне 
гайки, и, когда все успокои
лись, стал я раздумывать,

ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ?

о  в с щ н о м

Специальная спгнализа- 
я, которой оборудованы 
газаны, в эту ночь вы- 
1ла работников ночной

как жить дальше. Двойки— 
полбеды. За неделю все 
можно исправить. Хуже — 
с макулатурой. Дал честное- 
расчестное — надо выпол
нять, хоть кровь из носа. 
Дома за ужином я закинул 
удочку насчет того, что нуж
но помочь сырьем нашей бу
мажной промышленности. 
На одни школьные учебни
ки идут миллионы тонн..'. 
Папа это сразу понял по- 
своему и запер на ключ оба 
свои книжных шкафа. Боль
но мне нужны его Брокгауз 
и Ефрон. У меня была дру
гая идея, и для ее осущест
вления я нашел союзника в 
лице мамы. А дело вот в 
чем: папа вечно дрожит над 
каждой газетой. Он акку
ратнейшим образом склады-

положением в Европе ж по
исками морского пути в Ин
дию. Что такое причинно- 
следственные связи, я не 
понимал, а выдумывать не 
.люблю. Терпеть не могу 
экать да мекать. Я честно 
признался, что не знаю. Тог
да Нина Максимовна при
гласила меня к карте: «Иди 
и покажи путь Колумба». 
Путь этот был обозначен 
жирной черной линией. Ее 
и новорожденный показал 
бы, но не мог же я проде
монстрировать всему , классу 
голую коленку.. Поэтому я 
мрачно пробурчал:

— Не пойду!
Нину Максимовну, видно, 

оскорбила моя строптивость. 
Она покраснела, нахмури
лась и молча поставила

Иван Иванович с сомне
нием покачал головой. Да 
я и сам сообразил: ни папа, 
»и мама об этом и слышать 
не захотят.

Пришлось выйти во двор 
и положить сороку в мусор
ный ящик. Тут, между на
ми говоря, я отвернулся к 
глухой кирпичной стеке, что
бы смахнуть слезу; ’

Потом я вернулся в 
класс. Теперь мне было на
плевать, разорваны брюки 
или нет. Есть вещи поваж
нее, Не произвело на меня 
впечатления и то, чт<э_ Нина 
Максимовна потребовала 
дневник и подмахнула в 
нем красной пастой: «Това
рищ Смирнова, прошу 
явиться в школу по поводу

Я
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вает их по номерам, а потом 
не знает, куда девать. Сна
чала бяи лежат в его каби
нете, затем- в прихожей на 
сундуке. Это ли не золотая 
жила? Я только намекнул, 
мама сразу подхватила 
мысль: «Давно пора прихо
жую привести в порядок, а 
то перед людьми стыдно». 
Папа весь вечер ходил гру
стный, а к утру мама шепну
ла мне: «Бери в сарае сан
ки и увози».

Ах, как расчудесно начал
ся день! Кто бы мог поду
мать, что он станет для ме
ня днем сплошных неудач! 
Ночью выпал новый снег. 
Старый так запачкался, что 
его давно пора было сме
нить. Я вьгшел из дома за 
час до звонка. Санки нагру
зил газетами. Получилась 
изрядная кипа. Хорошо, что 
помог Костя Зотов. Он за
шел ко мне за «Третьим 
днем погони». Получив кни
гу, он был на седьмом небе 
от счастья и с готовностью 
впрягся в санки. Все скла
дывалось просто замечатель
но: снег сверкал, светило 
солнце, небо было как в 
мае. Я шагал позади санок, 
руки в брюки, и думал: «Бед
ный Костя, теперь его черед 
получать двойки».

Мы двигались мимо гор- 
сада, как вдруг я увидел ее. 
Она лежала по другую сто
рону железной изгороди, 
на свежем снегу, совсем 
как живая.

— Стоп! — воскликнул я. 
— Видишь?

"Костя остановился, вытер 
с лица пот и уставился на 
сороку. Должно быть, она 
скончалась совсем недавно, 
потому что на её перышках 
не было ни одной снежинки.

— Вот это да! — восхи
щенно вздохнул Костя.

— Обожди, я сейчас!
Мне пришла мысль, что

ее можно отдать Виктору 
Ефимовичу и он сделает ве
ликолепное чучело. И я по
лез через изгородь. Сороку 
осторожно поднял и поло
жил за пазуху, но на обрат
ном пути мне не повезло — 
о железное отверстие я 
порвал на коленке брюки. 
Выхватил клин с ладонь ве
личиной. «Ну, будет мне за 
новый костюм», — подумал 
я, но виду не подал, что 
расстроился.

Явившись в школу, мы 
первым делом сдали - завхо
зу газеты. Они потянули це
лых тридцать1 семь кило
граммов. И все это богатст
во я попросил записать на 
Ладку-мармеладку. Тут про
звенел звонок. Куда девать 
сороку? К Виктору Ефимо
вичу я бы уже не успел. По
этому сунул е е , в шапку и 
побежал в класс.

Голую коленку я прикры
вал ладонью. Нина Макси
мовна рассказывала о Ко
лумбе. Это было интересно. 
Сам Колумб-бедняга так и 
не понял, что именно он от
крыл. По этому поводу мы 
немного посмеялись. Потом 
она рассказывала о гибели 

. Магеллана. Его убили ту
земцы на каких-то островах 
в Тихом океане. Они между 
собой воевали, а он за од
них заступился. Был очень 
храбрый человек, но не надо 
было вмешиваться не в свое 
дело. Плыл бы себе да 
плыл. В этом месте Ладка 
начала сопеть и сделала вид, 
что вот-вот заплачет. Я уве
рен, что Магеллана ей ни
сколечко не жалко, а сопела 
она затем, чтобы угодить 
Нине Максимовне. И своего 
добилась — учительница 
два раза одобрительно 
взглянула в ее сторону.

— А теперь,: — сказала 
Нина Максимовна  ̂ — да
вайте закрепим , пройденное. 
— И посмотрела на меня.

Я потер лоб, чтобы пока
зать, как v меня белит голо
ва, но это не помогло. Она 
спросила меня о причинно- 
следственных связях между

м а г а з и н е

милиции на улицу Карташо
ва в овощной магазин. Вит
рина была разбита, а в тор
говом зале сидел человек и

Слишком 
что я no-

оценку в журнале. Костя 
Зотов, который сидел на 
первой парте, обернулся н 
показал мне один-единствен- 
•ный палец. Ну, что ж, я 
большего и не ожидал...

— Теперь, — продолжа
ла Нина Максимовна, — по
работаем с Книгой. .

Ладка достала . историю, 
отодвинулась от меня еще 
дальше и повернулась так,, 
чтобы я не мог заглянуть в 
учебник.

А мне доставать было не
чего. Поэтому я вытащил из 
парты сороку и решил не-. 
много припугнуть Ладку, 
чтоб не жадничала. Не
сколько раз сорочьим клю
вом уколол Ладку в локоть. 
Она оглянулась, фыркнула 
и так посмотрела, Жак будто 
хотела испепелить меня. Но 
я не испепелился. Между 
тем Нина .Максимовна за
метила что-то неладное..

— Смирнов! — окликну
ла она меня. — Где твой 
учебник?

Я промолчал, 
долго объяснять, 
терял его еще осенью, ког
да мы всем классом ходили 
на экскурсию в лес. Вот 
придет весна, снег растает, 
и, возможно, мой учебник 
найдется.

— Н е чем ты там во
зишься?

— Ни с чем..!
— А ну, покажи!
Нина Максимовна уже ря

дом, Она взяла мою шапку, 
а из нее выездилась сорока 
и покатилась на колени Лад- 
ке. Та завизжала, что было 
мочи,, и выскочила из-за пар
ты. Готов спорить, что она 
кричала так громко, чтобы 
мне. сильнее попало. И за
чем вообще было визжать? 
Что бы ей сделала мертвая 
сорока?! Чистый театр...

— Кто принес? Убрать 
сейчас эту дрянь'

Вот этого я от Нины Мак
симовны не ожидал. Зачем 
было опрашивать,, кто при
нес,—ясно, не Ладка. И по
чему дрянь? Сорока моя 
была что надо: красавица,
перышко к перышку.,

Я встал, понурившись.
—' Хорош, нечего ска

зать... Так-то выполняешь 
свои обещания директору 
школы?

Что я мог ответить? Ребя
та смотрели на меня и похи
хикивали. Я еще успел шеп
нуть Ладке:

— Ну, ты у меня полу
чишь.

Впрочем, связываться с 
ней было некогда. Я вэял 
злополучную птицу за лапки 
и пошел из класса. Послед
нее, что слышал, уже за 
своей спиной, — голос Лад
ки:

— Нина Максимовна, он 
еще грозится.

Тоже мне — нашла вре
мя ябедничать.

Сороку я понес к Виктору 
Ефимовичу. Но дверь в био
логический кабинет оказа
лась почему-то запертой. Я 
постучал. Сперва тихо, по
том посильнее. Тут около 
меня очутился завуч Иван 
Иванович.

— Ты почему не на ме
сте? Что это у тебя?

Пришлось показать. Я 
щдал, что он начнет меня 
распекать, но он только по
интересовался:

— И что ты думаешь с 
ней делать?

— Виктор Ефимович чу
чело сделает.

Завуч задумался, почесал 
лысый череп.

— Прекрасная мысль, но 
на этот раз тебе не повезло. 
У него сегодня уроков нет. 
И завтра тоже. Он будет 
только в понедельник.

Еще раз посмотрел на со
року и подмигнул мне:

— А хороша воровка!
Что хороша, я знал и без

него, но как приятно встре
тить понимание! Особенно у 
взрослых.

— Может, в холодиль
ник?

неторопливо пил Коньяк, 
вз-тый тут же. Как выясни
лось, 40-летний Обрезанов, 
приехавший в ' Томок из 
Свердловской Области,—че
ловек без определенных за
нятий, ранее судимый. • - 

М. ВАСИЛЬЕВА.

вашего сынаповедения 
Юрия».

Конечно, мне было уже 
не до ученья. После перво
го урока я ушел из школы 
и поплелся" к бабушке на 
Дальне-Ключевскую.

Старушка сперва обрадо
валась, а потом испугалась.

— Что-нибудь случилось?
Рассказывать подробно не

хотелось. Я показал днев
ник. Бабушка вздохнула со
крушенно:

— Эх, садовая твоя голо
ва...

Это был ее самый силь
ный упрек. Больше, я знал, 
она сердиться не будет. И 
действительно . она тут же 
лукаво прибавила:

— Я тут кое-что припасла 
для тебя... Твое любимое.

— Сосиски?
— Ну, , конечно.
Как только хлопнула 

дверца холодильника, меня 
осенила счастливая мысль.

— Бабуля, — воскликнул 
я, — а ты спрятала бы в 
холодильник сороку? Не 
живую, конечно. До поне
дельника.

Бабушка улыбнулась.
— Если это очень нуж

но...
•— Очень, очень!
Я не дал ей договорить, 

схватил пальто, попросил 
шесть копеек на трамвай и 
помчался обратно в школу. 
Совсем без дыхания я кинул
ся к мусорному ящику, но 
тут меня., ждало жестокое 
разочарование — пока меня 
не было, приезжала мусоро
уборочная .ададаина...

Домой я в тот день^так и 
не пошел. Сперва бабушка 
накормила меня горячими 
сосисками, потом починила 
брнЖи. У нее так ловко по
лучилось, что мама, может 
быть, и не заметит. Дотом 
мы решали задачи по алгеб
ре. Здорово .решает старуш
ка, только графиков они в 
свое время не проходили. 
Т.ут уж приходится выкручи
ваться самому. Потом я ел 
Шоколадные конфеты и смот
рел телевизор. Бабушка ни 
О чем не расспрашивала, но 
я рассказал ей . обо всех се
годняшних событиях: и про 
сороку, и про Ладку, кото
рая теперь обязательно за
воюет первое место по сбору 
макулатуры, и про Ивана 
Ивановича, который оказал
ся понимающим человеком.

Спать бабушка уложила 
меня на диване и укрыла 
своим плюшевым пальто с 
мягким пушистым воротни
ком. Я уже собирался ус
нуть, как вдруг до меня до
шло,. что такое причинно- 
следственные связи, про ко
торые все толкует Нина 
Максимовна. Если б Ладка 
не сдала в майулатуру 
«Третий, день погони», я бы 
не повез на санках папины 
газеты. Не повез бы газеты, 
значит, поехал бы в школу 
на троллейбусе и /не увидел 
в горсаду сороку. Стало 
быть, не порвал бы брюки и 
не имел бы в дневнике зло
вещую запись: «Прошу
явиться в школу.,.». Так 
получается, что все в жизни 
зависит одно от другого. 
Возможно даже, существует 
связь между холодной во
дой и моей успеваемостью. 
Все может быть...

Так кончился самый 
неудачный день в моей жиз
ни. Очень захотелось спать. 
Веки- упрямо' слипались. И 
все-таки ужасно жалко бы
ло сороку. Она была настоя
щей красавицей в своем 
птичьем мире. Другой -такой 
не найти. Ее, черно-белую, 
такун) аккуратную, я нико
гда не забуду.

Засыпая, я слышал, как 
приходил папа. Он и бабуш
ка о чем-то !шецтались на 
кухне; Должно быть, они ду
мали, что я сплю, а я ле- 
ж. 1 и улыбался: здесь, у ба
бушки, мне ничто не грози
ло. Что бы ни случилось, 
старушка в обиду не даст.

ПОГОДА
С егодня по области  о ж и д ает

с я  снег, м етел ь , вете р  ю го -за
п адн ы й , 10— 15 м етр о в  в с е к у н 
ду. по ю ж н ы м  р ай о н ам  — 12— 
18 м етров  в секун ду , тем п ер а
т у р а  — 3 —8 градусов* м о р о за .

В Т ом ске — снег , м етел ь , в е 
тер  ю го-зап адн ы й , 12— 18 м ет
ров в  секун ду , т е м п е р а т у р а  — 
3 —5 гр ад у со в  м ороза.

Три с лишним месяца 
длилось первенство обла
сти по футболу. Сейчас, 
когда уже все строчки в 
турнирной таблице запол
нены и президиум обла
стной федерации футбола 
рассмотрел « утвердил 
результаты, можно обсу
дить, что нового принес 
сезон спортсменам непро
сто поклонникам этой иг
ры. Прежде всего изме
нилось положение на трех 
наших основных базах, 
где проходит первенство 
области. На стадионе 
«Темп» наконец-то по
явились некоторые удоб
ства, у л у ч ш и л о с ь 
футбольное поле. Болес 
гостеприимными стали хо
зяева «Восхода». Раньше 
нередко возникали конф
ликты из-за того, что сю
да «чужих» не пускали. 
Нынче футболисты смог
ли играть и на «Локомо
тиве», ворота которого 
прежде были на запоре. 
Только стадион универси
тета по-прежнему пусто
вал: здесь прошло всего 
несколько игр первенства 
ДОО «Буревестник».

В этом году было ре
шено проводить первенст
во области клубным заче
том. То есть при подве
дении итогов . учитыва,- 
лось, как прошли игры и 
среди взрослых, и среди 
юношей. Что это дает? До 
сих пор у нас практиче
ски не было первенства 
области среди юношей.

НА СПОРТИВНЫЕ ТЕМЫ

П О С Л Е
С Е З О Н А

Почти все областные 
взрослые команды играли, 
не имея будущей смены. 
Уходил спортсмен из кол
лектива, и возникала про
блема, кем заменить его. 
Кто и как играет в юноше
ских командах, тренеры 
не знали.

Помимо отдельных при
зов чемпионата области, 
среди взрослых и юношей 
нынче разыгрывался глав
ный приз за лучшую сум
му очков клуба. Причем 
если юноши не выступали 
на соревнованиях, то клу
бу, независимо от резуль
татов взрослых, было 
обеспечено место внизу 
турнирной таблицы. Та
кой зачет помог в разви
тии областного футбола. 
Он заставил тренеров и 
руководителей команд 
больше' беспокоиться о 
молодых футболистах.

Большое значение при
давалось четко спланиро

ванному календарю мат
чей, авторитетному и гра
мотному судейству. Ка
лендарь сообщал, где, ког
да и с кем будет встреча. 
Тренер готовил своих по
допечных, учитывая осо
бенности противника, по
ля, разные ситуации. И 
это важно. А честное и 
грамотное судейство всег
да вызывает желание к 
спортивному соперничест
ву. Обратное же явление 
убивает желание зани
маться спортом.

В этом году судейство 
было также на более вы
соком уровне. Многие 
судьи работали добросове
стно, не жалея ни сил, ня 
времени. Это — В. Ру
мянцев, В. - Полель, 
И. Павленко, Г. Воронов, 
В. Ярин, В. Головинский,

К первенству области 
допущено 12 коллекти
вов. Все последние годы 
очень неорганизованно

ведет себя асиповская 
команда «Урожай». За 
нарушения она была сня
та с розыгрыша и нынче.

Звание чемпионов обла
сти среди юношей и пере
ходящий приз завоевала 
команда «Мотор» (завоз 
«Сибэлект р омотор») .  
Большинство футболисте* 
«Мотора» входит в сбор
ную области. Второе ме
сто заняла команда СК 
«Юпитер», третье — 
«Спартак» из Колпашева. 
Молодые . . футболисты
«Мотора» стали первыми 
обладателями кубка обла. 
сти.

Взрослые команды за
кончили сезон с такими 
результатами. Первое ме
сто и звание чемпионов 
области завоевала коман
да «Манометрист» (мано
метровый завод). Второе' 
место — у «Мотора», 
третье —■ у «Спартака» 
(Колпашево).

До начала нового сезо
на — несколько месяцев. 
Время, достаточное для 
того, чтобы игроки и их 
наставники-тренеры смог
ли дать деловую оценку 
своим минувшим выступ
лениям. Ведь от этого за
висит, насколько интерес
ным, принципиальным и 
красивым будет футбол 
будущего сезона.

Н. ЮРОВ, 
ответственный секре
тарь президиума об
ластной федерации 

футбола.

шшшшш
БОКС. В Запорожье сбор

ные ." команды боксеров 
Спартака», «Динамо»,

«Труда», «Трудовых резер
вов» и Вооруженных Сил на- 
чали спор за Кубок СССР. 
Команды, разделенные на 
две подгруппы по четыре 
коллектива в каждой (неко
торые общества выставили 
по две команды), встретятся 
между собой по круговой си 
стене. Затем победители по
мерятся силами в финале, 
который состоится 23 нояб
ря.

ФУТБОЛ. В заключитель
ном матче первенства 
ОССР-75 чемпионы страны- 

динамовцы Киева победи
ли на своем поле московское 
«Торпедо» —• 3:0. Свой 18-й 
гол забил лучший бомбар
дир нынешнего чемпионата 
Слег Блохин.

ГИМНАСТИКА. В япон
ском городе Нагоя проходи
ли традиционные соревнова
ния гимнастов, в которых 
участвовали спортсмены
СССР. Венгрии, ГДР, Кана
ды, США и Японии. Среди 
женщин первенствовала 
Г. Эшер из ГДР, набравшая 
38,55 балла. У советской 
спортсменки Л. Турищевой
— второе место (38,10). Ее 
соотечественницы Н. Ким и 
М. Филатове заняли четвер
тое и пятое места.

Среди мужчин первые два 
места у японцев X. Кадзяя- 
ма — 56,90 и С. Касамацу
— 56,30. На третьем месте 
советский гимнаст А. Дитя- 
тин — 55,90.

БАСКЕТБОЛ. Свой оче
редной матч в США против 
одной из сильнейших ^люби
тельских команд — сборной

университета штата Север
ная Каролина в городе Рал
ли советские баскетболисты 
проиграли — 78:82 (39:42). 
Лучшим «снайпером» в мат
че был С. Белов — 33 очка. 
У американцев отличился 
В. Дэвис — 20 очков.

ХОККЕЙ. В очередном 
матче чемпионата СССР хок
кеисты «Химика» победили 
в гостях команду «Трактор» 
(Челябинск) — 6:3.

ГАНДБОЛ. Встреча жен
ских сборных по гандболу 
СССР и Дании в датском го
роде Свенборг завершилась 
победой советских спортсме
нок — 13:9.

ДЗЮ-ДО. Золотых меда
лей удостоились юные со
ветские дзюдоисты на чемпи
онате Европы, который про
ходил в финском городе 
Турку. Это — рижанин

Александр Яцкевич. алма
атинец Марат Азимбаев и 
Теймураз Доягузашвили. В 
первый день состязаний со
ветские атлеты завоевали 
также по одной серебряной и 
бронзовой медали.

СОВРЕМЕННОЕ ПЯТИ
БОРЬЕ. Советские спортсме
ны неудачно стартовали на 
проходящем в Мехико чем
пионате мира по современно
му пятиборью. В первом ви
де соревнований — конкуре 
им достались плохие лоша
ди, и в итоге чемпион мира 
Павел Леднев из Львова ока
зался на 33-м месте, а сбор
ная СССР — на последнем, 
15-м месте.

ШАХМАТЫ. Советские 
шахматисты ведут в товари
щеском матче со сборной 
командой Югославии, кото
рый проходит в Одессе.

Зам. редактора 
М. В. МАЛЬЦЕВ.

Отпиши....................................................................... ..................................... ..
ЛЕНИНГРАДЦЫ—ТРУДЯЩИМСЯ УРАЛА, СИБИРИ. ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

28, 29, 30 ноября ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 28, 29, 30 ноября

А в т о р с к и е  в е ч е р а
заслуженного деятеля искусств РСФСР, лауреата Государственной премии СССР композитора

А н д р е я  П Е Т Р О В А
. У Ч А С Т В У Ю Т :  

лауреат премии Ленинского комсомола 
ЛЕНИНГРАДСКИЙ КОНЦЕРТНЫЙ ОРКЕСТР

Художественный руководитель и главный дирижер — Анатолий БАДХЕН.
СОЛИС Т Ы:

заслуженный артист
РСФСР, лауреат всесоюз
ного и международного кон
курсов

Владимир МАТУСОВ,
Начало: 28 и 29 ноября

лауреат всесоюзных фести

валей молодежной песни

Таисия КАЛИНЧЕНКО,
— в 19 часов:' 30 ноября

лауреат всесоюзного кон
курса на лучшее исполне
ние советской .песня

Павел КРАВЕЦКИИ,
- в 16 и 20 часов.

Лариса ШУТОВА,
Герта ЮХИНА.

Программу ведет 
Вера БЕРЕГОВАЯ.
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КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Она и дьяволы» — 15, 18,21.

18 н ояб ря. «Больш ая стирка»
— 18-30, 20-30.

ТЕАТР
Т В

1в н ояб ря  — с п ек та к л ь  «Са
мая счастливая».

Н ачало  — в  19 час. 30 мин.

в и в о
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Ж ить, чтобы  ж и ть»  (две се
рии) - -  9, 11-30, 16-30, 19,21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ж ить, чтобы ж и ть »  (две се

рии) — 8-30, 11, 13-30. 16, 18-30.
21. «Белый кл ы к»  — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. З ал  ки н охрон и ки . «М ариам
М акеба», «Звезды А ф рики» 
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 14-25,
15-30, 17-40, 19-50, «Первенцы 
свободы», «Б удайская кр е 
пость», «Улица глазам и водите
ля» — 13-20, 16-35, -18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Белый к л ы к»  — 8-40, 12,

13-45, 15-30, 17-15, 22-10. «Без 
права на ош и б ку»  — 19. 20-40. 
«Ж ить, чтобы  ж и ть»  (две се 
рии) — 9, 11-25, 13-50, 16-15,
18-40, 21. М ультф ильм  Ms 19 — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Помни имя свое» — 16, 18, 

20. «Р азводчики» — 14.
«СИБИРЯК»

«Орлята Чапая» — 9-20. «Бе
лы й кл ы к»  — 11. 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«В еликолепны й» — 17. 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
«Любовь земная» — 17-10,

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Бобби» (две серки) — 17-30, 
20-30.

ВТОРНИК, 18 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. Н овости. 9.10. «В будн ях

вел и к и х  строек» . К и н оп рограм 
м а. 10.10. Цв. «С портивны й 
дн евн и к» . 10.30. В стреча м оло
деж и  со зн атн ы м  стр о и телем  
Героем  С оц и али сти ч еского
Т руда В. А. З атв о р н и ц к и м . 
11.25. Цв. «На ул и ц е  Н еж дан о
вой». 12.35. «П олевая п очта 
«П одвига». В едет п ер ед а ч у  Ге
рой С оветского С ою за п и сател ь  
В. В. К арпов . 13.05. «П роза
A. С. П уш ки н а» . 14.05. Цв. «А 
«М аЗовш е» луч ш е всех» . К он
ц ер т. П ер ед ача и з П ольш и. 
14.45. «С тары е стен ы » . Х удож е
с тв е н н ы й  ф и льм . («Л енф ильм ». 
1973 г.). 16.30. Д ок ум ен тальн ы й  
ф и льм . 16.50. Цв. «Э кран  соби 
р а е т  друзей » . 17.30. «В ремя»,
18.00. Цв. «С портивны й д н ев
ник». 18.20. «П олевая п очта 
«П одвига». 18.50. Цв. «На ул и ц е  
Н еж дановой» . 20.00. Н овости.

ТОМСК
20.15. Т елеви зи о н н ы й  л е к т о 

рий  «С оциализм  и  труд». 
«С тим улы  вы со к о п р о и зв о д и 
тел ьн о го  труда» . З ан я т и е  2-е. 
В едет к ан д и д а т  эк о н о м и ч еск и х  
н а у к  В. А. Г ага . 20.45. Н ав стр е
ч у  XXV с ъ е зд у  КПСС. Р а с с к а з  
о ко л п аш ев ск о й  город ской  п а р 
ти й н ой  ко н ф ер ен ц и и .

МОСКВА
. ,20.55. П рограм м а п еред ач .

21.00. К 100-летию  со д н я  ро ж 
д ен и я  М. И. К али н и н а . 22.10. 
Цв. «Э кран  со б и р ае т  д рузей » .

ТОМСК
22.50. Н овости.

МОСКВА
23.00. «В ремя». 23 .30—01.45^ 

Ц в Ч ем п и онат СССР по хоккею . 
«С партак»  — «Динамо» (М). 
Т р ан сл яц и я  из Д ворца сп о р та  
Ц ен тр ал ьн о го  стад и о н а  им.
B. И. Л енина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19/00. С тудия «Ю ность». Р ас 
с к а з ы в а е м  о р азв и т и и  п р о ф т е х 
о б р а зо в а н и я  в Т ом ской  области  
в  9-й п я ти л ет к е . 19.45. «А льм а
н а х  ки н о п у теш естви й » . 20.05. 
«Д остигаев  и  други е» . Х удож е
стве н н ы й  ф и л ь м , («Л енф ильм ». 
1959 г.). 21 .40—22.05. «С тари н 
н ы й  в ал ь с» . Т ел еви зи он н ы й  
ф и льм -ко н ц ер т.

Томская областная счето
водно-бухгалтерская школа 
проводит прием учащихся в 
группы подготовки бухгал
теров торгового и бюджет
ного учета.

В группе бухгалтеров тор
гового учёта обучение бес
платное, учащимся выпла
чивается стипендия в разме
ре 54 руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск,
пер. Макушвна, 14, тел. 
№ 5-35-60.

Томскому филиалу про
ектного института «Сиб- 
ЗНИИЭПсельстрой» на по
стоянную работу требуются 
инженерно-технические ра
ботники следующих специ
альностей: сметчики, строи
тели, архитекторы, механи
ки, технологи на проектную 
работу. .

Оплата труда—по первой 
группе проектных организа
ций.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству.

Томский инженерно
строительный институт про
водит прием на семимесяч
ные подготовительные кур
сы по подготовке к вступи
тельным экзаменам в вуз. 
Для зачисления на курсы 
необходимо представить за
явление на имя ректора, 
справку с места работы, ко
пию аттестата о среднем 
образовании, для школьни
ков Томска — справку из 
школы.

Начало занятий — с 2 
декабря 1975 года. ■

Оплата за обучение вно
сится одновременно с заяв
лением (20 руб).

Документы принимаются 
ежедневно, с 14 до 20 ча
сов, в приемной комиссии 
института по адресу: 
г. Томск-3, ул. Макушнна, 
9, приемная комиссия.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно 
требуются: дворник и коче
гар.

Д о  К О Н Ц А  П О Д Л И С К И  

Н А  О Б Л А С Т Н У Ю  Г А З Е Т У

О С Т А Л О С Ь
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